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Организация соревнования— 
ва/нная задача профсоюзов

У советского народа вошло в тради
цию встречать годовщину Октября новы
ми трудовыми успехами, мощным разма
хом социалистического соревнования. В 
этом находит свое яркое выражение жи
вотворный патриотизм нашего народа, его 
стремление как можно успешнее претво
рить в жизнь грандиозную программу 
коммунистического строительства.

Инициатором предоктябрьского соревно
вания в этом году выступил коллектив 
Ланского леспромхоза комбината «Том- 
лес». Обращаясь во всем труженикам об
ласти е призывом развернуть социалисти
ческое соревнование в честь 39-й годов
щины Великого Октября, коллектив лес
промхоза обязался к 7 ноября завершить 
годовой план лесозаготовок и до конца 
года дать сверх плана 40 тысяч кубо
метров деловой древесины.

Все шире развертывается соревнование 
в честь Октября в цехах промышленных 
предприятий, на стройках области. В хо- 

f  де этого соревнования трудящиеся ведут 
борьбу за высокую производительность 
труда, за снижение себестоимости выпу
скаемых изделий, за экономию сырья и 
материалов.

Возглавить этот патриотический подъ
ем, развивать социалистическое соревно
вание, творчески руководить им — пер
вейшая обязанность профсоюзных органи
заций. Завкомы, постройкомы, обкомы 
профсоюзов и облсонпроф призваны по
стоянно работать с людьми, заботиться о 
создании для каждого рабочего условий, 
необходимых для выполнения взятых обя
зательств, устранять помехи на их пути.

Профсоюзные организации нашей обла
сти проводят некоторую работу по моби
лизации тружеников промышленности и 
транспорта на высокопроизводительный 
труд. Однако уровень руководства сорев
нованием не отвечает требованиям совре
менности. Многие завкомы, постройкомы 
не доходят до каждого труженика, органи
заторская работа подменяется парадной 
шумихой, б руководстве соревнованием 
допускаются формализм, кампанейщина.

На заводе режущих инструментов, на
пример, аккуратно оформляются социали
стические обязательства рабочих, заклю
чаются договоры между цехами. Коллек
тив предприятия соревнуется с коллекти
вом манометрового завода, ежемесячно 
подводятся итоги. В заводском клубе про
водятся тематические вечера по обмену 
опытом передовиков производства. Но при 
всем том, завод зачастую не справляется 
с производственными заданиями, работает 
неравномерно, рывками. В погоне за па
радной, показной стороной дела завком во 
главе с тов. Евдокимовым мало, занимает
ся организаторской работой в цехах.

Главное в соревновании — его массо
вость. выполнение обязательств всеми ра
бочими. Решение этой задачи требует рас
пространения опыта передовиков. Инди
видуальное обучение, школы передовых 

,, методов труда, посещение рабочими пере- 
" довых цехов и предприятий, плакаты с 

описанием наиболее рациональных прие
мов труда — все это должно сделать 
опыт новаторов производства достоянием 
каждого рабочего. Между тем, на инстру
ментальном, манометровом и многих дру
гих заводах ряды передовиков поиолняют- 

; 'я. медленно. Из года в год на заводе на- 
С зывают новаторами одних и тех же това

рищей. В то же время многие рабочие не 
справляются с заданиями.

Руководить соревнованием — значит 
Йостоянно заботиться о его гласности, 

'сравнимости результатов труда. Доски по
казателей соревнования, конечно, прино
сят пользу. Но это — только внешняя, 
показная сторона дела. Гласность соревно
вания предполагает широкую пропаганду 
результатов труда соревнующихся, изуче
ние и распространение опыта лучших.

Агитаторам и руководителям цехов надо 
рассказывать не только о том, каких ре
зультатов добился тот или иной рабочий 
или коллектив предприятия, но и как он 
достиг успеха.

Одно из самых нетерпимых проявлений 
формализма в соревновании состоит в том, 
что комитеты профсоюзов не проявляют 
должной заботы о создании условий для 
выполнения принятых обязательств. На 
заводах «Сибэлектро.мотор», «Томкабель» 
и других из года в год не выполняются 
важные организационно-технические ме
роприятия, направленные на улучшение 
условий труда рабочих, на механизацию 
трудоемких процессов.

Серьезный вред соревнованию прино
сит штурмовщина. Как можно всерьез го
ворить о борьбе за выполнение принятых 
обязательств каждым рабочим, когда на 
электромеханическом заводе, заводе режу
щих инструментов и на многих других в 
начале месяца рабочие теряют много дра
гоценного времени из-за несвоевременного 
обеспечения их материалами и сырьем. В 
конце месяца начинается суетня, чтобы 
покрыть недоработку двух десятидневок. 
Необходимо улучшить организацию труда, 
решительно покончить со штурмовщиной. 
Застрельщиками в этом деле должны 
стать завкомы, постройкомы, обкомы 
союзов, облпрофсовет.

Отмечать и всемерно поощрять передо
виков производства, тех, кто добился вы
дающихся результатов в труде, Правиль
но и необходимо. Но нельзя обходить вни
манием и тех рабочих, которые достигли 
первых, пусть небольших, успехов. Надо 
поощрять таких людей, помотать им за
крепить первый успех, а затем перенять 
опыт более способных товарищей.

Всяческого поощрения заслуживает 
межзаводское соревнование. В Томске®
соревнуются между собой заводы
«Сибэлектромотор» и электромеханиче
ский, заводы режущих инструментов и 
манометровый. Длительное время коллек
тив подшипникового завода соревнуется с 
лодшипниковцами Свердловска. . Периоди
чески подшипниковцы двух горо
дов обмениваются делегациями рабочих и 
инженерно-технических1 работников, кото
рые проводят взаимные проверки хода 
соревнования, изучают передовой опыт и 
затем знакомят с этими материалами всех 
рабочих. Однако межзаводское соревнова
ние развивается очень медленно, многие 
предприятия вообще не соревнуются.

Нужно добиваться, чтобы сорев
нование способствовало внедрению опыта 
передовых коллективов в практику рабо
ты всех предприятий.

Заимствование всего нового, передового 
должно стать не добровольным, а обяза
тельным делом. Этого требуют интересы 
дела. Надо строго спрашивать с тех руко
водителей, которые пренебрежительно от
носятся к этому важному вопросу.

Соревнование будет живым и действен
ным только в том случае, если сами' ра
бочие и инженерно-технические работни
ки будут принимать активное участие в 
выявлении и устранении недостатков в 
работе, в использовании всех резервов 
производства. Необходимо чаще созывать 
производственные совещания и рабочие 
собрания, выносить на них злободневные 
вопросы деятельности коллектива, вни
мательно прислушиваться к критическим 
замечаниям рядовых работников, наладить 
контроль за исполнением этих замечаний.

Руководство социалистическим соревно
ванием — это живое,'творческое дело, ко
торое не терпит шаблона и формализма. 
Партийные организаций предприятий и 
строек должны усилить руководство со
ревнованием, добиться, чтобы профсоюз
ные организации максимально использо
вали этот важнейший резерв для выпол
нения задач, стоящих перед трудящимися 
нашей области.

= Т Е Л  Е Г  Р  А М М А

Председателю Китайской Народной Республики 
товарищу МАО ЦЗЭ-ДУНУ,

I
Председателю Постоянного комитета 

Всекитайского собрания 
Народных представителей

товарищу ЛЮ ШАО-ЦИ,
Премьеру Государственного Совета и Министру

Иностранных Дел 
Китайской Народной Республики
товарищу ЧЖОУ ЭЛЬ-ЛАЮ

ПЕКИН
По случаю седьмой годовщины Китайской Народной Республики от имени 

советского народа, Правительства Союза ССР и от себя лично шлем Вам, дорогие 
друзья, и в Вашем лице братскому китайскому народу и Правительству Китайской 
Народной Республики сердечные поздравления.

Победа китайской революции, одержанная благодаря героическим усилиям ки
тайского народа под руководством славной Коммунистической партии, нанесла со
крушительный удар по мировой системе империализма. Эта историческая победа 
влила новые силы в ряды лагеря мира, демократии и социализма, изменила соот
ношение сил на международной арене в пользу сил мира и прогресса.

Китайская Народная Республика быстрыми темпами строит социалистическое 
общество. Ее успехи — яркое свидетельство того, чего может добиться народ,а осво
бодившийся от гнета и ставший хозяином своей страны.

В этом году китайский народ празднует славную годовщину провозглашения 
Китайской Народной Республики в обстановке небывалого трудового и политиче
ского подъема, когда досрочно завершается в основном выполнение первой пяти
летки и когда намечены еще более грандиозные задачи дальнейшего развития на
родного хозяйства и культуры страны.

За время своего существования Китайская Народная Республика внесла огром
ный вклад в дело борьбы народов за международную безопасность и мир во всем 
мире. Вместе со всеми миролюбивыми народами она настойчиво и последовательно 
выступает за смягчение международной напряженности, за упрочение мира.

Именно этим объясняется небывалый рост международного авторитета великой 
китайской державы и ее влияния на международные дела.

Мы рады отметить, что дружба между народами наших етран и их плодотвор
ное сотрудничество неуклонно крепнут и расширяются, и никакие происки враж
дебных сил не смогут поколебать этой дружбы.

От всей души желаем великому китайскому народу дальнейших успехов в 
строительстве новой счастливой жизни.

Да здравствует и процветает вечная дружба между советским и китайским

К О Л Х О З Ы  И С О В Х О З Ы  В Л А Д И М И Р С К О Й  
И  И В А Н О В С КО Й  О Б Л А С ТЕ Й  Д О С Р О Ч Н О  В Ы П О Л Н И Л И  

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Е  П Л А Н Ы  Х Л Е Б О З А Г О Т О В О К

Колхозы и совхозы Владимирской обла
сти досрочно выполнили государственный 
план хлебозаготовок на 117,9 процента и 
продолжают сверхплановую сдачу хлеба.

Колхозы и совхозы области обеспечива
ют себя семенами на весенний сев 1957 
года, производится выдача хлеба на тру
додни колхозникам. В настоящее время 
колхозники, работники МТС и совхозов 
области направляют усилия на успешное 
проведение уборки и заготовок картофеля 
и овощей, обеспечение общественного 
скота грубыми и сочными кормами.

***
Труженики сельского хозяйства Ива

новской области досрочно выполнили го

сударственный план хлебозаготовок на
103,4 процента.

Колхозы и совхозы области в лучшие 
агротехнические сроки провели сев ози
мых культур и полностью обеспечивают 
себя семенами для посева яровых куль
тур 1957 года. В настоящее время кол
хозники, работники МТС и совхозов об
ласти сосредоточивают усилия на быст
рейшем завершении уборки картофеля и 
овощей, заготовке достаточного количест
ва грубых и сочных кормов для общест
венного скота, принимают меры к до
срочному выполнению планов заготовок и 
закупов картофеля и других сельскохо
зяйственных продуктов.

К О Л Х О З Ы  И С О В Х О З Ы  И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С ТИ  
ВЫ П О Л Н И Л И  СВОИ О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  ПО С Д А Ч Е  

И П Р О Д А Ж Е  Х Л Е Б А  Г О С У Д А Р С Т В У

народами
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ 

Председатель Совета Министров СССР Н. БУЛГАНИН 
Министр иностранных дел СССР Д. ШЕПИЛОВ

Осуществляя решения X I съезда КПСС, 
колхозники и колхозницы, рабочие и спе
циалисты МТС и совхозов Иркутской об
ласти, при непосредственном участии в 
уборке урожая рабочих и служащих про
мышленных предприятий, досрочно вы
полнили свои обязательства и сдали госу
дарству 28 миллионов пудов хлеба. Сда
ча зерна государству продолжается.

Благодаря применению раздельной 
уборки зерновых культур в текущем году 
значительно раньше против прошлых лет 
колхозы и совхозы завершают уборку 
урожая. Сокращение сроков уборки дало 
возможность вспахать зяби в два раза 
больше по сравнению с прошлым годом.

Наряду с увеличением производства

зерна, работники сельского хозяйства об
ласти борются за повышение продуктив
ности животноводства. За 11 месяцев те
кущего хозяйственного года надой молока 
в колхозах в среднем на одну корону со
ставил 1.541 килограмм, или на 312 ки
лограммов больше, чем за это время в 
прошлом году.

Колхозники, рабочие МТС и совхозов, 
специалисты сельского хозяйства в на
стоящее время прилагают усилия к тому, 
чтобы быстрее завершить все сельскохо
зяйственные работы, досрочно выполнить 
планы заготовок картофеля, овощей и 
других сельскохозяйственных продуктов, 
хорошо подготовиться к зимнему содержа
нию скота.

К О Л Х О З Ы  И С О В Х О З Ы  Б А Л А Ш О В С К О Й  О Б Л А С ТИ  
Д О С Р О Ч Н О  ВЫ П О Л Н И Л И  П Л АН  Х Л Е Б О З А Г О Т О В О К

Труженики сельского хозяйства Бала- 
шовской области, борясь за выполнение 
исторических решений XX съезда КПСС 
по увеличению производства сельскохо
зяйственных продуктов, досрочно выпол
нили план хлебозаготовок на 101 про
цент. Всего сдано и продано государству
30,5 млн. пудов зерна.

Колхозы и совхозы области полностью 
обеспечили себя семенами для посева яро

вых культур в 1957 году.
Колхозники и колхозницы', рабочие 

МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства области вырастили в текущем 
году хороший урожай кукурузы, сахар
ной свеклы, картофеля, подсолнечника,' 
принимают меры к быстрейшему заверше
нию уборочных работ и досрочному вы
полнению планов сдачи государству всех 
сельскохозяйственных продуктов.

ПОТЕРЯЛ ДЕНЬ—ПОТЕРЯЛ ХЛЕБ
Что ты сделал сегодня для завершения уборки урожая и хлебозаготовок?

■&

И м  п р и с в о е н о  з в а н и е  

Л у ч ш и й  к о м б а й н е р  Т о м с к о й  о б л а с т и "
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Посещение руководителям и  партии и правительства СССР 
вы ставки  Д ем ократической  Республики Вьетнам

29 сентября выставку Демократиче
ской Республики Вьетнам, открытую в 
Центральном парке культуры и отдыха 
имени М. Горького в Москве, посетили 
товарищи I. М. Еаганович, Г. М. Мален
ков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров.

Руководителей партии и Советского 
правительства встречали у входа в па
вильон Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Демократической Республики Вьет
нам Нгуэн Лонг Бант, сотрудники по
сольства, председатель президиума Всесо
юзной торговой палаты М. В. Нестеров, 
сотрудники дирекции выставки.

Товарищи Л. М. Еаганович, Г. М. Ма
ленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров провели 
на выставке около двух часов, подробно 
знакомились с экспонатами, показываю
щими успехи в развитии экономики и 
культуры дружественного вьетнамского 
народа.

С особенным вниманием была осмотре
на ими экспозиция «Зал сопротивления», 
где представлены материалы, рассказы
вающие о борьбе народа Вьетнама за сво
боду и независимость.

(ТАСС).
о

О предстоящем отъезде в Нью-Йорк 
Министра иностранных дел СССР 

Д. Т. Шепилова
В связи с назначенным в Совете Без

опасности ООН обсуждением суэцкого во
проса Советское правительство назначило 
своим представителем для участия ц об

суждении этого вопроса Министра иност
ранных дел СССР Д. Т. Шепилова.

Д. Т. Шепилов в ближайшие дни вы
едет в Нью-Йорк,

п
Президиум обкома профсоюза 

работников сельского хозяйства и 
заготовок, областное управление 
сельского хозяйства, рассмотрев 
итоги социалистического соревно
вания комбайнеров, обеспечивших 
выполнение условий соревнования 
по профессиям, присвоили звание 
«Лучший комбайнер Томской об
ласти» с занесением в книгу По
чета обкома профсоюза и обл- 
сельхозуправления следующим 
товарищам:

Кузнецову П., Гынгазову Е., 
Аникину П. из Гынгазовской 
МТС;

Савченко Н., Бронфельду В., 
Колесникову Д., Шульцу М. из 
Пышкинской МТС;

Пономареву И., Мищенко И. из 
Галкинской МТС;

Сафонову П„ Дочкину А. из 
Митрофановской МТС;

Свинину П., Ходоренко 3., Ка-

шеутову Н., Федорову С., Морозо
ву А. из Чилинской МТС;

Барынычу И., Найдукову С-, 
Воронову А., Пахомову И., За- 
реныну Э., Орехову М. из Воро. 
новской МТС;

Малкову К., Молдавану М. из 
Баткатской МТС;

Ромашову Д., Богдашкину А., 
Альбаху Д. из Уртамской МТС;

Петрову В. из Ювалинской 
МТС;

Федорову Н., Войтенко из Гро- 
мышевской МТС;

Лоеву И. из Рыбаловской МТС;
Ядыкину К., Калтееву А. из 

Зырянской МТС;
Авдееву П. из Турунтаевской 

МТС;
Меренгеру В., Петрову И., 

Геттенгеру В., Осипову И., Смоль
никову Д. из Поросинской МТС;

Кеслеру П. из Коломинской 
МТС;

Срыбных И. из Чаинской МТС.

Обеспечиваем бесперебойную 
работу механизированного тока

В эти страдные дни слаженная работа 
механизированного тока приобретает особо 
важное значение. Еоллектив нашего меха
низированного тока, обслуживающий ше
стую и седьмую полеводческие бригады 
колхоза имени Сталина, неплохо справ
ляется со своими обязанностями. Работа 
на току ведется круглые сутки.

Ток обслуживают 10 колхозников. В 
дни, когда на току скапливается много 
зерна, нам на помощь приходят учителя, 
рабочие и служащие сельпо из Высокояр- 
ской МТС. С нашего тока ежесуточно на 
пункт «Заготзерно» отправляется свыше 
200 центнеров доброкачественного зерна.

Сушильщик Сибиряков хорошо овладел 
процессом сушки зерна. Температура в 
сушильной камере им поддерживается в

зависимости от влажности зерна, но, как 
правило, не превышает 80—90 градусов. 
Зерно е влажностью 30 процентов через 
сушилку пропускается дважды. На току 
зерно не задерживается: шофер тов. Ту- 
качев своевременно отвозит его на ссып
ной пункт.

Объем работ механизированного тока с 
каждым днем возрастает.

Производительная и бесперебойная ра
бота механизированного тока — важный 
резерв досрочного выполнения государст
венного плана хлебозаготовок.

М. ПИНАЕВА,
заведующая механизированным током 

колхоза имени Сталина, 
Парбигского района.

Я Я

К0МБАЙН|Р НИКОЛАЙ САВЧЕНКО

Больше внимания качеству 
сдаваемого зерна

В этом году колхозы Туганского района 
вырастили богатый урожай зерновых 
культур. Подсчитав свои возможности, 
хлеборобы района обязались сдать госу
дарству один миллион пудов зерна. Одна
ко ход хлебозаготовок показывает, что не 
все дорожат своим словом, а отдельные 
руководители колхозов, можно сказать, 
нерадиво относятся к уборке.

Не считая потерь при уборке и тран
спортировке, колхозы теряют массу зерна 
при подработке и складировании на заго
товительные пункты. На наш загот
пункт, например, принимается зерно с 
влажностью свыше 20 процентов. Вос
пользовавшись этим отступлением от 
обычных норм в связи с плохой погодой, 
многие колхозы везут зерно максимальной 
влажности и сильной засоренности. Был 
случай, когда некачественное зерно кол
хоз имени XIX партсъезда вынужден был 
везти обратно. Очень влажное и засорен
ное зерно привозят колхозы имени Швер
ника, имени Вышинского и ряд других.

Верно е предельной влажностью при
нимается, и руководители колхозов счита
ют это явление нормальным.

Еолхоз имени XIX партсъезда привез 
на пункт более 300 тонн некондиционно
го зерна. За все операции—многократную 
сушку и очистку—произведена удержка 
натурой, и фактический выход чисто
го зерна сократился до 200. тонн. Это.

значит, что третья часть груза — вода и 
сор.

Чем объяснить такое положение? Су
шилок нет? Есть зерносушилки повсеме
стно, хотя и разной мощности. Прекрасное 
сушильное хозяйство в колхозе имени 
Булганина, в зоне Рождественской 
МТС, Однако и эти хозяйства сда
ют очень влажное зерно. Вся причи
на .кроется в плохой организа
ции сушильного производства. Сейчас 
некоторые председатели колхозов пыта
ются объяснить плохое использование 
зерносушилок (особенно сложных) отсут
ствием квалифицированных специалистов. 
Однако еще до уборки, когда мы предла
гали организовать курсы или инструктаж 
для работников сушильных хозяйств, 
никто не откликнулся.

За последние дни ослабли темпы вы
возки зерна на заготпункт. Можно было 
предполагать, что зерно пошло на глу
бинные пункты. Но и там поступление 
мизерное. Так и скапливается зерно на 
токах, не проходя дополнительной подра
ботки. Зато с наступлением 'субботы, ког
да на помощь приходят городские маши
ны, у ворот заготпункта вырастают оче
реди.

Е. G4KACOB, 
директор Туганского пункта 

«Заготзерно»,

Многие шля в Пыпгкино-Троицком 
районе затерялись между лесами, распо
ложенными на клочках недавних болот 
или на холмах. Трудно убирать хлеба в 
таких условиях. На третьей скорости ра
ботать часто бывает опасно — только и 
гляди, как бы не заскочить в яму . или ре 
врезаться в кочку, и 
тогда поломка неизбеж
на. Вдобавок нынче 
дожди и ветры перепу
тали, повалили хлеба.
Много времени требует- ИИ 
с я на перегоны комоаи- | | |  
на с одного ноля на 111 
другое, а переезжать 
приходится часто — по
ля в большинстве ма
ленькие, но 6—10 гек
таров. А хлеба на кор
ню стоит много,

Еаждый час дорог в 
таких условиях. Хорошо 
знает это Николай Гри
горьевич Савченко, ком
байнер Пышкинской 
МТС. Рано утром, зача
стую в пять — шесть 
часов, выезжает он в но
ле, а возвращается от
туда в два — три часа ночи. Еолхоз- 
ники артели «Путь к социализму» при
выкли видеть его комбайн «С-б» в рабо
те чуть ли не круглосуточно. На его 
счету более 650 гектаров убранных хле
бов.

—В 1938 году Николай Савченко, тогда 
девятнадцатилетний парень, окончил Но
восибирскую школу комбайнеров и был 
направлен на работу в Пышкинскую 
МТС. Но поработать на комбайне ему 
удалось недолго, всего один сезон — в 
1939 году он был призван в Советскую 
Армию. Потом — война, служба в армии, 
после демобилизации — работа в Томске.

Коммунист Николай Савченко не мог 
остаться в городе, когда партия призвала 
к крутому подъему сельского хозяйства. 
Вместе со своей женой Валентиной, кото
рая в Томске работала продавцом, он пе
реселился в колхоз «Путь к социализму», 
Пышкино-Тронцкого района. В 1955 го
ду, после многолетнего перерыва, тов. 
Савченко вывел в поле комбайн. Вален

тина Савченко стала работать штурваль
ным на комбайне мужа.

— Трудновато пришлось первый год,—* 
вспоминает Николай Григорьевич. —  Но 
ничего — осилил.

Да, осилил, и неплохо. В первый же 
сезон Николай Григорьевич убрал около 

700 гектаров хлебов. А: 
нынче он упорно и 
успешно борется за пер
венство в областном со
ревновании комбайне-1 
ров. 1 I

Главная причина его 
успехов в том, что 
он дорожит каждой ми
нутой на уборке. За 
весь сезон у него была 
единственная поломка 
и то такая, которую 
меньше всего можно 
было ожидать — слот 
малась ось комбайна.

•— Почему нет полб-' 
мок? Да все дело в тех
ническом уходе, — рас
сказывает Николай Гри
горьевич. — Роса ут-< 
ром или дождь, допу-i 
стим, — обязательно 

провожу техухэд, проверяю готовность' 
комбайна к работе. Поломки-тб ведь из- 
за недосмотра бывают...

Большой выигрыш дает ночная уборка.- 
Характерен такой пример. Обычно при 
хорошей погоде Н. Савченко убирает до 
20 гектаров за сутки. Поломка оси ком
байна произошла около шести часов ве
чера; за это время Николай Григорьевич 
успел убрать всего 8 гектаров. Иначе 
говоря, за световой день комбайнер дает 
около половины дневной выработки, вто
рая половина приходится на ночь.

Хорошим помощником у Николая Сав
ченко является его жена.

— В прошлом году за штурвал впер-; 
вые встала, а нынче со спокойной со-- 
вестью доверяю ей комбайн, — не без 
оттенка гордости говорит Николай Гри
горьевич.

...Днем и ночью ходит комбайн тов. 
Савченко по полю. Урожай надо успеть' 
убрать!

Текст и фото Ю. Иванова,

Т а к  д а л ь ш е  р а б о т а т ь  н е л ь з я
Наш комбайн «С-6» убирает хлеба в 

колхозе имени Дзержинского, Зырянского 
района. Трудностей приходится преодоле
вать немало — постоянные дожди, ча
стые ветры, полеглые хлеба замедляют 
темпы уборки.

Перед началом уборки я взял обяза
тельство убрать 600 гектаров хлебов и 
намолотить 7.000 центнеров зерна. Пер
вое время дела у нас совершенно не ла- 
дилйсь, и я стал опасаться -— смогу ли 
выполнить обязательство?

Однако природные трудности коллек
тив нашего агрегата преодолел. Работаем 
сейчас днем и ночью, не считаясь е 
усталостью. За ночь убираем не меньше, 
чем днем. В отдельные дни выработка 
достигает 20—22 гектаров.

Гораздо труднее оказалось справиться 
с другими трудностями — с бездушием и 
безответственностью правления колхоза. 
Агроном колхоза тов. Чуносов, бригадир 
второй полеводческой бригады тов. Же- 
ховцев и бригадир тракторной бригады 
тов. Головин не создают условий для 
круглосуточной работы. Поля к уборке не 
готовятся, не обкашиваются и не поджи
наются. Возчики не успевают отвозить 
.зерно от комбайна, а ночью агрегат вооб

ще не обслуживается возчиками. О пере
движении комбайна е одного поля на дру
гое никто не заботится. Мы вынуждены 
крутиться на клочках в полтора—два 
гектара, а то и в 15—20 соток, а само
ходный комбайн работает на массивах в 
20—30 гектаров.

Где же хозяйский глаз, где же разум
ное использование техники? II все это 
происходит в такое время, когда хлеб 
осыпается на корню, когда дорога каждая 
минута на уборке.

О том, что нашим бытом никто не ин
тересуется, и говорить нечего. Повариха 
Саглаева готовит обед, когда ей вздумает
ся, а когда она занята на уборке своего 
огорода., то обеда и вообще не жди.

Дальше мириться с таким положением 
мы не можем. Еоллектив нашего агрегата 
— трактористы тт. Еоханов и Летягин, 
штурвальный тов. Вержбицкий, соломо- 
копнилыцикж тт. Анненко и Маркинова' 
полны решимости как можно скорее 
убрать урожай. Мы требуем, чтобы нам 
создали нормальные условия для рабо
ты.

т  И. НАЙБЕРТ,
. . .  ромбайнер (ромышевской МТС,
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Важные задачи работников каф едр общественных наук
Вбкой КПСС и Томский горком КПСС 

провели совещание работников кафедр об
щественных наук томских вузов.

С докладом «Постановление ЦК КПСС 
«О преодолении культа личности и его 
последствий» и задачи преподавателей 
кафедр общественных наук» выступил 
первый секретарь обкома КПСС тов. 
В. А. Москвин.

Отметив огромнейшее значение реше
ний XI съезда КПСС для всего советского 
народа й зарубежных коммунистических 
и рабочих партий, докладчик подробно 
остановился на борьбе партии с вредны
ми последствиями культа личности. В 
этой борьбе партия опирается на незыб
лемые оеновы марксизма-ленинизма, на 
его учение о роли народных масс, пар
тий и личностей в истории.

В постановлении ЦК КПСС «О преодо
лении культа лийности и его послед
ствий» дается анализ объективных и 
субъективных причин возникновения и 
распространения культа личности Сталина 
со всеми его отрицательными последст
виями.

Проделанная партией работа по преодо
лению культа личности и всего отрица
тельного, что было связано ё ним, уже 
дала йолбжительные результаты, благот
ворно сказалась на всех сторонах жизни 
советской страны. Ликвидируя последст
вия культа личности, восстанавливая 
ленинские принципы и нормы пар
тийной жизни, развивая. социалисти
ческий демократизм, Коммунистиче
ская партия добилась дальнейшего 
укрепления своих связей с массами, еще 
теснее Сплотила их под великим ленин
ским знаменем, И это является самым 
убедительным доказательством, что твер
дая и последовательная лийия партии на 
ликвидацию культа личности и его пос
ледствий—есть единственно правильная 
линия, отвечающая коренным интересам 
нашего народа. Именно поэтому она 
встречает горячую поддержку и одобре
ние со стороны всех советских людей.

— Культ личности, — отмечает док
ладчик, — нанес большой вред нашему 
идеологическому фронту, задержал разви
тие общественных наук, явился источни
ком ряда ошибок и извращений в осве
щении вопросов теории марксизма-лени
низма. Большой вред нанес культ лично
сти делу воспитания нашей молодежи, 
преподаванию общественных наук в ву
зах. Преподавание истории КПСС, поли
тической экойбмии и других обществен
ных наук в значительной мере велось е 
позиций культа Сталина, при этом очень 
часто предавалось забвению великое тео
ретическое наследство В. И. Денина, а 
решения партии, в которых воплощены 
ее коллективная мудрость и богатейший 
опыт,' по существу, игнорировались.

С целью дальнейшего улучшения пре
подавания общественных наук, по реше
нию ЦК КПСС, с 1956—1957 учебного 
года во всех вузах страны вводятся три 
самостоятельных курса: «История КПСС», 
«Политическая экономия», «Диалектиче
ский и исторический материализм». Этим 
устраняется имевшая место в прошлом 
неполнота изучения марксизма-ленинизма.
■ Решение о введении трех самостоятель
ных курсов вместо курса «Основы марк
сизма-ленинизма», несомненно, сыграет 
важную роль в деле воспитания нашей 
молодежи, обучающейся в вузах, в духе 
маркеистсКо-лени,некого мировоззрения.

По указанию Центрального Комитета и 
исходя из решений XX съезда КПСС, Ми
нистерством высшего образования подго
товлены и разосланы проекты новых про
грамм по истории КПСС, политической 
экойбмии, диалектическому и историче
скому материализму.

Проекты программ, особенно по исто
рии партии и философии, существенным 
образом отличаются от предыдущих. В 
них устранены те чуждые марксизму-ле
нинизму наслоения, которые возникли в 
результате культа личности Сталина, зна
чительно больше места уделено освещению 
роли народных масс как творцов исто
рий, роли рабочего класса, Коммунисти
ческой партии и ее ЦК. Проекты про
грамм предусматривают необходимость 
полнее раскрывать великое значение тео

ретического наследства Денина, роль 
Владимира Ильича как гениального орга
низатора и вождя Коммунистической пар
тии и Советского государства, разработан
ные им принципы партийного руковод
ства и нормы партийной жизни.

В предстоящем учебном году необходи
мо всем преподавателям общественных 
дисциплин' перестроить лекционные кур
сы и семинарские занятия в соответствии 
с требованиями новых программ. На ка
федрах общественных наук следует орга
низовать творческое обсуждение проектов 
программ.

Докладчик указывает, что на кафедрах 
обществёйных наук томских вузов работа
ет много молодых преподавателей. Это 
налагает большие обязанности по работе 
с преподавательским составом, по оказа
нию ему всесторонней и квалифицирован
ной помощи. Особенно следует улучшить 
методическую работу на кафедрах. Мно
гие лекции читаются преподавателями, 
сухо, неинтересно, студенты посещают 
их по обязанности. Культ личности при
вел к тому, что критерием истины счи
талась не жизнь, не практика, а наличие 
авторитетного высказывания по тому или 
иному вопросу. В результате многие лек
торы строили свои лекции таким образом, 
что они представляли собой простой набор 
цитат из произведений классиков или от
рывков из популярных статей и учебни
ков.

Для того, чтобы свободно излагать ма
териал, требуется глубокое знание пред
мета. Преподаватели, читающие лекцион
ные курсы, должны стремиться к тому, 
чтобы лекция была творческой, живой и 
доходчивой. Надо на кафедрах обсуждать 
не только тексты лекций, но и сами лек
ции, исправлять методические ошибки, 
популяризировать опыт хороших лекто
ров.

Надо также коренным образом улуч
шить методику проведения семинаров, 
придать им творческий, живой характер. 
Нужно также улучшить консультацион
ную работу, при этом прекратить мелоч
ную опеку над студентами, изживать 
школярские методы, развивать навыки 
самостоятельной работы.

Основная задача состоит в том, чтобы 
обеспечить высокий идейно-теоретический 
уровень преподавания. Не должны в 
практике преподавания повторяться слу
чаи, имевшие место е кандидатом фило
софских наук тов. Юдиным, который на 
лекции по историческому материализму 
в педагогическом институте, излагая тему 
о религии как о форме общественного 
сознания, проявил аполитичность, подме
нив еергезный анализ поверхностными 
рассуждениями, Секции преподавателя 
инженер ио-строитёльного института тов. 
Ветчинсва по политэкономии, как отме
тила комиссия горкома партий, характе
ризовались низким теоретическим уров
нем, были плохо подготовлены, содержа
ли в себе ряд ошибочных положений.

В f аботе отдельных кафедр имеется 
еще немало формализма, но нет настоя
щей творческой работы коллектива пре
подавателей. Руководители кафедр долж
ны позаботиться о том, чтобы создать 
подлинно творческую обстановку на них. 
Предпосылкой правильной постановки ра
боты на кафедрах являются коллективное 
обсуждение всех важнейших вопросов, 
развитие самокритики и критики.

Докладчик указывает на задачи в обла
сти научно-исследовательской работы. 
Научная работа не должна превращаться 
в погоню За. степенями и звайиями, как 
это в ряде случаев имело место до сих 
пор. Необходимо Дать возможность зани
маться научной работой, прежде всего, 
тем, кто способен вести научную работу.

Очень важно, чтобы научные работы, 
представляющие ценность, своевременно 
публиковались, становились достоянием 
общественности, а не архивов, как это 
бывает иногда с защищенными диссерта
циями. Вопрос о публикациях приобретает 
важное значение и в связи с новым по
рядком представления к защите диссерта
ционных работ.

Докладчик указывает на медленный 
рост кадров высшей квалификации.

— У нас есть ряд товарищей,—говорит

он, — давно уже защитивших кандидат
ские диссертации, но не работающих 
дальше над докторскими диссертациями, 
не дающих научной продукции.

Тов. Москвин подчеркивает важность 
правильной координации научно-исследо
вательских работ, сосредоточения вни
мания ученых на коренных проблемах, 
представляющих научный интерес.

Серьезным подспорьем в работе препо
давателей общественных наук и средством 
повышения их деловой квалификации 
должны явиться общегородские межвузов
ские семинары.

Докладчик отмечает недостатки в руко
водстве кафедрами общественных наук со 
стороны директоров вузов и ученых сове
тов. Так, ученый совет мединститута в 
прошлом учебном году ни разу не слушал 
отчета о работе кафедр марксизма-лени
низма и политической экономии. Недоста
точно вникают в деятельность кафедр об
щественных наук и партийные организа
ции.

Докладчик останавливается также на 
роли работников кафедр общественных 
наук в воспитании студенчества, в обла
сти партийного просвещения, в органи
зации идеологической работы как в ву
зах, так и среди населения.

В заключение тов. Москвин указывает 
на ряд задач, которые предстоит решить 
преподавателям средних учебных заведе
ний по ликвидации влияния культа лич
ности в преподавании школьных дисцип
лин.

Выступивший в прениях директор 
Томского педагогического института тов. 
Федоров, говоря о перестройке препода
вания общественных наук в вузах, под
черкивает важность повышения идейно
теоретического уровня читаемых лекций. 
В этом году в пединституте на каждом 
кафедральном заседании намечено обсуж
дение текстов лекций, планируется об
суждение семинарских занятий и вопро
сов, связанных е руководством самостоя
тельной работой студентов. В этом семе
стре в институте намечено провести кон
ференцию научных работников и студен
тов на тему «Преодоление вредных пос
ледствий культа личности в воспитатель
ной работе с учащимися в школах».

Тов. Федоров рассказывает о мероприя
тиях по оживлению научной работы на 
кафедрах общественных наук.

— Нам необходимо решительно изгнать 
из преподавания дух начетничества и 
Догматизма, — говорит заведующая ка- 
фёдрой политической экономии Томского 
университета доцент тов. Скороспелова.— 
А это требует глубоких знаний, творче
ского восприятия марксистско-ленинской 
теории.

Тов. Скороспелова указывает, что до 
сего времени в вузах не проводилось 
творческих дискуссий по обсуждению 
важнейших вопросов марксистско-ленин
ской теории. Это также наложило извест
ную печать догматизма как на препода
вательскую, так и научную деятельность 
работников кафедр общественных наук. 
Надо полагать, что городской семинар ра
ботников кафедр общественных наук, ко
торый организуется в этом году, поможет 
преодолеть этот недостаток.

Тов. Скороспелова указывает на необ
ходимость расширения полиграфической 
базы в Томске е тем, чтобы увеличить 
количество печатной научной продукции.

Тов. Тутолмина (политехнический ин
ститут) рассказала, что вопрос о повыше
нии уровня преподавания общественных 
наук обсуждался в институте на собра
нии коммунистов кафедр общественных 
наук. На этом собрании говорилось о

В Колпашевском горкоме партии состо
ялся семинар руководителей политшкол, 
кружков текущей политики, кружков по 
изучению истории КПСС, конкретной эко
номики предприятий социалистической 
промышленности, конкретной экономики 
социалистического сельского хозяйства, 
руководителей семинаров самостоятельно 
изучающих марксистско-ленинскую тео
рию.

необходимости коллективного обсуждения 
вопросов читаемых курсов с тем, чтобы 
устранить неправильные положения в 
них. В связи с этим большое значе
ние приобретает методическая рабо
та на кафедрах. Коммунисты резко 
критиковали стиль преподавания, при 
котором отдельные теоретические положе
ния не связывались с практикой комму
нистического строительства, е деятельно
стью партии на различных этапах. Соб
рание наметило меры по устранению 
недостатков в преподавании.

— В связи с новыми программами мно
гие лекций по истории партии, — сказал 
заведующий кафедрой основ марксизма- 
ленинизма инженерно-строительного ин
ститута тов. Лещинер, — нуждаются в 
пересмотре, а ряд лекций следует разра
батывать заново. Все это налагает боль
шую ответственность на работников ка
федр общественных наук. На нашей ка
федре намечено обсуждение текстов лек
ций, проведение открытых лекций, взаи- 
мопосещение лекций. Большое значение 
мы придаем в этом году методической ра
боте. В помощь преподавателям будет 
прочтен ряд докладов — о методике лек
ций, о самостоятельной работе студентов, 
об использовании учебных пособий 
и т. и. Намечен ряд мероприятий по обоб
щению опыта преподавания.

С целью улучшения научной работы 
на кафедре запланировано написать семь 
научных статей для сборника научных 
работ института, семь рефератов по ряду 
проблемных вопросов марксизма-лениниз
ма.

Тов. Лещинер высказывает ряд замеча
ний по улучшению самостоятельной ра
боты студентов, по ликвидации дублиро
вания в преподавании. Он предлагает 
координировать работу смежных кафедр 
для того, чтобы устранить дублирование.

В заключение тов. Лещинер говорит о 
том, что бтдел науки обкома КПСС, от
дел пропаганды и агитации горкома 
ЕПСС, редакция газеты «Красное Зна
мя» должны больше изучать и распро
странять опыт работы кафедр обществен
ных наук.

Заведующий кафедрой основ марксизма- 
ленинизма Томского электромеханическо
го института инженеров железнодорожно
го транспорта тов. Кузнецов соглашается 
с выступающими, которые говорили о 
догматизме и начетничестве в преподава
нии общественных наук. Он говорит, что 
пора отказаться от прежней практики, 
когда лекторы были связаны с текстом 
лекций и боялись малейшего отклонения 
от него. Надо рекомендовать и чтение 
лекций по тезисам. При таком методе 
чтения лекций меньше будет начетниче
ства.

Тов. Кузнецов говорит о том, что сле
дует пересмотреть организацию самостоя
тельной работы студентов, при которой 
большую Часть своего времени студенты 
тратят на механическое конспектирова
ние рекомендуемых им работ. Он ука
зывает также на формализм в организа
ции научно-исследовательской работы 
студентов при кафедрах общественных 
наук.

Тов. Елисеева /университет) присоеди
няется к замечаниям тов. Кузнецова от. 
носительно пересмотра организации само
стоятельной работы студентов.

В заключительном слове тов. Москвин 
призвал преподавателей кафедр общест
венных наук в новом учебном году при
ложить все силы к тому, чтобы поднять 
уровень преподавания, вооружить студен
тов глубокими и прочными знаниями 
марксистско-ленинской теории.

Участники семинара обсудили доклад 
секретаря горкома партии тов. Костарева 
«Об итогах учебного года в сети партий
ного просвещения и задачах парторгани
заций в новом учебном году». Затем про
пагандистам был дан инструктаж- по оче
редным темам учебного плана. Для участ
ников семинара была прочитана лекция о 
международном положении СССР.

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ

ГРУЗИТЬ БАРШУ
Ускорить перевалку леса с воды 

на подвижной состав
Соревнование сплавщиков, проходящее под лозунгом «Грузить баржу 

за сутки», в последние дни начало спадать — на рейдах затягивается за. 
грузка барж. Увеличились простои барж на Томском лесоперевалочном 
комбинате, что также замедляет доставку леса потребителям. Сегодня мы 
печатаем выступления работников комбината, которые рассказывают, что 
необходимо сделать для ускорения доставки леса шахтам и новостройкам.

Н А  В Ы К А Т К Е  Л Е С А
Наше деле — выкатить лес из воды и 

сбить его в привалы, оттуда он идет 
на штабелевку. В бригаде у нас 22 че
ловека, обслуживаем мы одну бревно
таску.

С работой наша бригада справляется. 
В августе выкатывали в среднем по 400 
кубометров леса за смену, не хуже рабо
тали и в сентябре.

Люди в нашей бригаде добросовестные 
и Дружные. Усердно работают «мосто
вые» — Суходолин, Яковлев, Шевчук, 
Люкпетрие, свальщики—П. Тимощук, 
Пономарева, Коняева, ДолгопОлюк, Анто
нюк.

Мы могли бы сделать и больше, да 
много у нас неполадок. Бревнотаску свое
временно не ремонтируют, к ней не до
ставляют запасных цепей и кареток. Сто
ит одной каретке выйти из строя, как

приходится бежать в механический цех.
Слесари не бывают на Пересмене, а 

механики Соколов и Савкин плохо конт
ролируют их работу.

В ночной смене сильно замедляет вы
катку и сбивку леса плохое электроосве
щение. На бревнотаске обычно не горят 
3—4 лампочки, перегорела вся подвесная 
линия на одиннадцатом тупике.

Задерживает выкатку леса и плохая 
насадка багров. Зачастую этим занимаем
ся сами. Пока готовим багры, время идет.

Работать на воде осталось недолго, а 
сделать надо много. Руководители цеха 
круглого леса должны побыстрее устра
нить всё недостатки, тогда мы будем вы
катывать леса больше.

И. МОРОЗОВ,
бригадир на бревнотаске № 6-

Лес может замерзнуть в гаванях
Навигация близится к  концу. Завер

шающий период связан с наибольшими 
трудностями как для речников, так и 
для сплавщиков.

Стремясь выполнить свои обязатель
ства по досрочной отгрузке древесины, 
многие коллективы сплавных участков и 
рейдов ведут соревнование за погрузку 
баржи в, сутки. Коллектив Томского лесо
перевалочного комбината также поддер
жал инициативу нарымских сплавщиков 
за быстрейшую доставку леса потреби
телям.

Высокие показатели в соревновании 
имеют бригады, занятые на разгрузке 
барж, тт. Кузьмина, Ажусина, погрузоч
ная бригада Антона Плохих, выкатчиков 
леса Морозова, Гончарика, Соленика и дру
гие. Эти бригады перевыполняют нормы 
в полтора—два раза.

В оставшиеся до конца навигации 
дни предстоит еще много сделать как 
речникам, так и сплавщикам. Речникам 
нужно перевезти около 500 тысяч тонн 
леса в судах. Томский лесоперевалочный 
комбинат должен принять в евои гавани 
да 340 тысяч кубометров леса.

Чтобы принять этот лес, работники 
комбината должны ежедневно выгружать 
по 9 тысяч кубометров древесины, раз
гружать самое меньшее по 6 барж. Од
нако за последнее время на комбинате 
ежедневно разгружают только 3—4 бар
жи. Такие темпы не обеспечивают вы
полнения обязательств коллектива комби
ната по приемке леса.

19 сентября заместитель Министра 
лесной промышленности СССР тов. Раев 
проводил совещание е руководителями 
треста «ОбьлесОсплав», лесоперевалочного 
комбината и пароходства. Мероприятия, 
определенные на совещании, не выполня
ются ни управляющим трестом тов. Орло
вым, ни начальником комбината тов. 
Зубрилиным.

Большинство барж на комбинате в сен
тябре простаивает под разгрузкой сверх 
нормы, Например, баржа № 851 простоя
ла в гавани с 15 по 22 сентября. За 168 
часов ее простоя сверх нормы комбинату 
начислено более 35 тысяч рублей штра
фа. Баржи №№ 823, 834, 870 с 17 по 
24 сентября простаивали сверх нормы 
по 68—89 часов каждая, штраф за их 
простой составил более 43 тысяч рублей.

Начальник цеха круглого леса Шапоч- 
кин и начальник рейда Кошелев объясня
ют простои барж мелководьем в гаванях, 
завалами у бревнотасок* недостаточным

количеством подаваемых вагонов. Но дело 
не только в этом. В цехе круглого леса 
много неразберихи, путаницы, плохая ор
ганизация труда.

Например, 20 сентября бригада груз
чиков тов. Ажусина е 8 до 13 часов про
сидела без дела. После пятичасового про
стоя Кошелев распорядился привезти 
грузчиков на баржу № 865 в третью 
гавань комбината. Но и на ней грузчики 
приступили к работе лишь в 7 часов 
вечера.

— Почти всегда просиживаем 1,5—2 
часа, прежде чем начнем работу, — го
ворят бригадиры Ажусин и Кузьмин.

Самое узкое место на комбинате но- 
прежнему выкатка леса из гаваней. В 
гаванях находится более 10 тысяч кубо
метров леса. Ежедневное поступление ле
са в гавани превышает выкатку из них. 
Создалась угроза, что часть леса замерз
нет в гаванях.

Руководители комбината не чувствуют 
этой угрозы, не мобилизовали коллектив, 
плохо организуют соревнование. Ежеднев
ная норма выкатки леса не выполняется.

Многие бригады выкатчиков система
тически не выполняют установленных за
даний. Бригада Лукьянова, например, за 
25 дней сентября выполнила норму лишь 
5 дней, бригада тов. Кирница — 6 дней 
и т. д.

Анализом работы бригад, занятых на 
выкатке леса, на комбинате не занима
ются. Равнодушно относится к этому и 
начальник цеха круглого леса тов. Ша- 
почкин.

Крайне плохо организована выкатка 
леса ночью. Часто простаивает в ночное 
время 6-я бревнотаска, только днем 
работает вторая.

Для ускорения разгрузки барж й ос
вобождения гаваней от леса нужно уве
личить отгрузку его в вагоны, а желез
нодорожники плохо подают подвижной со
став. Но и руководство комбината по
винно в том, что рабочим не создаются 
условия для погрузки леса «с шапкой». 
Лес не сортируется, не хватает необхо
димого реквизита — прокладок, брусков. 
Начальник участка тов. Потапов не обра
щает внимания на настоятельные прось
бы погрузочных бригад.

Руководители комбината должны по
кончить с равнодушием к недостаткам, 
но-боевому организовать дело, помочь 
коллективу выполнить евои обязательства 
в соревновании.

м. ПОПОВ.

ГРУЗИТЬ ВАГОНЫ ТОЛЬКО „ С  ШАПКОЙ"

В  О Б Л Л Е С У Р С Е  
Б Е З  П Е Р Е М Е Н

На отделы рабочего снабжения, обслу
живающие предприятия лесной промыш
ленности, возложены большие и ответст
венные задачи. От их успешной работы в 
известной мере зависит выполнение лесо
заготовительными и лесосплавными пред
приятиями производственных планов.

Вполне понятны поэтому те большие 
претензии, которые предъявляют лесники 
к деятельности предприятий Томского 
обллесурса. В работе урса в этом году, 
как и в прошлые годы, имеются крупные 
недостатки.

Весной этого года облисполком принял 
решение, обязывающее обллесуре корен
ным образом улучшить работу. Решение 
это осталось невыполненным. Начальник 
урса тов. Воронин и его заместители 
тт. Жуков и Сальников разработали, 
правда, какие-то планы, но дальше меро
приятий на бумаге дело не пошло.

Как и в прошлые годы, летний завоз 
продовольственных и промышленных то
варов значительной частью орсов идет 
без учета запросов покупателей. Разме
щение товаров по низовым торговым 
предприятиям организуется плохо. Это 
привело к тому, что у одних торговых 
предприятий образовался излишек, у дру
гих — недостаток одних и тех же това
ров.

Оре Колпашевского леспромхоза к нача
лу навигации имел запас табачных изде
лий, парфюмерии, кожаной обуви и неко
торых других тог аров почти на год. Тем 
не менее, туда дополнительно завезли 
этйх же товаров более чем на 12 млн. 
рублей.

Подобное положение в торговой сети 
орсов Зырянского, Пышкино-Троицкого, 
Иарабельского, Лайского и других лес
промхозов. В целом пр облурсу сейчас 
скопилось неходовых, излишних и испор

ченных товаров более чем на 30 млн. 
рублей.

В то же время во многих магазинах ор
сов не соблюдается ассортиментный ми
нимум. До августа в магазинах поселков 
Когонта и Альбино (орс Парабельского 
леспромхоза) отсутствовали в продаже 
даже товары первой необходимости — 
соль, спички, мыло, хотя они в достаточ
ном количестве имелись на центральной 
базе орса. В отдельных магазинах орса 
Красноярского леспромхоза отсутствовали 
товары, имевшиеся в избытке в соседних 
магазинах. То же самое наблюдается и в 
других орсах.

До сих пор основная масса продовольст
венных и промышленных товаров завоза 
1956 года не доставлена в торговую 
сеть орсов Берегаевекого, Среднечулым
ского, Куяновского, Тегульдетского, Ни- 
бегинского, Каргасокского леспромхозов. 
Эти товары продолжают лежать в рай
центрах и на пристанях. Создается пря
мая угроза срыва снабжения рабочих в 
зимнее время.

Следствием всего этого явилось то, что 
половина торговых точек системы облурса 
недовыполнила за первое полугодие план 
розничного товарооборота на сумму око
ло 9 млн. рублей.

В системе облурса нередко нарушаются 
основные принципы советской торговли, 
допускаются обмер и обсчет покупателей. 
Контроль за ценообразованием отсутст
вует* у материально ответственных лйц 
обнаруживаются в крупных размерах из
лишки и недостачи товаров. У заведую
щих складами орса Чаинского леспромхоза 
Дурнева и Шевляковой излишками одно
родных товаров перекрыта обнаруженная 
у них недостача на сумму свыше 100 
тысяч рублей. Продавец магазина орса 
Колпашевского леспромхоза Звонарева 
вследствие незаконного завышения цен 
перебрала с покупателей за короткое вре
мя около тысячи рублей.

В серьезном улучшении нуждается ра
бота предприятий общественного питания. 
В значительной части етоловых пища

крайне низкого качества, меню обычно 
очень бедные. В столовой орса Берегаев- 
ского леспромхоза (начальник орса тов, 
Чмарев) план заготовок Овощей, мяса, ры
бы и других нёзерйовых продуктов за 
полугодии выполнен брсами от 0,2 до 22 
процентов.

Значительная часть магазинов, скла
дов, столовых, пекарен не приспособлена 
к работе зимой.

Крайне плохое состояние складского 
хозяйства. В связи с этим испорчено и 
списано в убыток товаров почти на 2 млн, 
рублей. Строительством и . капитальным 
ремонтом торговых помещений должны 
заниматься леспромхозы и сплавконторы. 
На эти цели им ассигнуются крупные 
суммы. Деньги эти яе осваиваются. На 
подсобных хозяйствах орсов Пышкийо- 
Троицкого, Куяновского. Берегаевекого и 
других леспромхозов идет уборка овощей 
и картофеля, но хранить их будет негде. 
Вместо шестнадцати запланированных на 
этот год овощехранилищ построено только 
два. Не лучше обстоит дело и со строи
тельством других объектов: план строи
тельства складов выполнен на 14 про
центов, столовых — на 4,5 процента, 
магазинов—на 27 процентов, пекарен — 
на 15 процентов. В этом повинны не толь
ко руководители леспромхозов и сплавкон- 
тор, потерявшие чувство ответственности, 
но и начальник комбината «Томлес» тов. 
Асланов и управляющий трестом «Обьлесо- 
! сплав» тов. Орлов, которые примирились 
|с этйм положением. Беспринципность в 
этом вопросе проявляют и руководители 
облурса.

Сохранность товаро-материальных цен
ностей на предприятиях облурса не обес
печена. За первое полугодие 1956 года 
растрачено и похищено ценностей на 900 
тысяч рублей. Особенно крупные растра
ты допущены в орсах Молчановского, 
Пышкино-Троицкого, Тегульдетского лес
промхозов.
_ Эти нетерпимые факты явились след

ствием грубого нарушения принципов 
подбора кадров, неудовлетворительной по
становки учета и отчетности, отсутствия 
сколько-нибудь удовлетворительной реви

зионной работы. Даже инвентаризации 
товаро-материальных ценностей проводи
лись от случая к случаю и е грубым на
рушением установленных правил. У заве
дующего складом орса Пышкино-Троицко- 
го леспромхоза Кострова, принятого на 
работу в феврале 1953 года, первая ин
вентаризация была проведена в ноябре 
1954 года, т.е. спустя полтора года, при
чем до конца доведена не была. И только 
в начале текущего года у него была обна
ружена недостача свыше чем на 60 ты
сяч рублей.

Подобные факты имеют место и в дру
гих орсах. Облурс, его контрольно-реви
зионный отдел плохо организуют работу 
по борьбе с растратами и хищениями. 
Среди материально ответственных лиц 
наблюдается большая текучесть.

Рядом орсов не соблюдается принцип 
хозяйственного расчета, допускаются в 
крупных суммах перерасходы по издерж
кам обращения. Только перерасход по зар
плате в целом по облурсу составил в этом 
году около 500 тысяч рублей. Вследствие 
этого 30 процентов орсов не выполнило 
план накоплений, а орс Тегульдетского 
леспромхоза допустим около 100 тысяч 
рублей убытка.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что руководители облурса неудовлетвори
тельно руководят подчиненйыми им пред
приятиями. Между тем, в аппарате обл
урса не чувствуется тревоги за состояние 
| дел. Начальник управления тов. Воронин 
н̂екритически подходит к оценке своей 
работы, глубоко в экономику хозяйства 
орсов не вникает. Не предъявляет он не
обходимой требовательности и к подчи
ненным. Ответственные работники облур
са редко бывают в районах.

О крупных недостатках в работе Том
ского обллесурса говорят уже не первый 
год. Настало время строго спросить с 
тех, кто поставил ответственное дело 
снабжения лесозаготовителей и сплавщи
ков под угрозу срыва, кто не бережет 
государственные средства.

А- ЛОГУНОВ.

Я работаю мотористом стрелы, обслу
живаю бригаду Антона Плохих на по
грузке леса «с шапкой». Мы крепко 
сдружились, и мне временами жалко това
рищей, столько еще недостатков есть в 
применении этого хорошего способа. Не
достатки пустяковые, • исправить их мож
но, а дело из-за них стоит.

Возьмем реквизит: штанги, прокладки. 
Приспособления эти простые, но на по
делку их нужно время. Бывает, что пода
дут вагоны с утра, а штанг нет. Несем 
лее за 15—20 метров, тешем его часа 
1,5—2, а стрела и вагоны стоят. Мы 
не один раз говорили об этом начальнику 
участка тов. Потапову, видит это началь
ник цеха круглого леса тов.. Шапочкйн, 
но оба говорят: «Ждите, когда пригото
вят». Так же получается с прокладками. 
А если ждать, так и выйдет, как 25 сен
тября: за 3 часа загрузили один четырех
осный вагон—1,5 часа готовили реквизит,

потом переводили стрелу, обрезали конца 
бревен и т. д.

Обрезать концы бревен приходится из- 
за того, что лес часто попадает нерассор- 
тированный, без разрывов между штабе
лями. Такой лее грузить «е шапкой» 
трудно. А если ещё нет прокладок, так 
махнем рукой и начинаем грузить по- 
обычному. Но это и нам невыгодно й 
государству ущерб.

Если все обеспечено для погрузки леса 
«с шапкой», то мы грузим за смену 6 
вагонов. При норме 124 кубометра леса 
загружаем в вагоны 140—150 кубомет
ров за смену. <

Сейчас Томская дорога подает комби
нату недостаточно ■ вагонов. Нашим руко
водителям надо позаботиться, чтобы вее 
их грузить «с манкой». А для этого надо 
уладить дело с реквизитом.

Н. ЯКЕЛЬ,
моторист стрелы.

На снимке: передовая бригада на погрузке леса «с шапкой». Слева наира, 
во: тт. Якель — моторист, Харченко, Жуликов, Иван Плохих, Матыскин —
грузчики. На снимке нет бригадира погрузки Антона Плохих, который коман. 
диройан на Красноярский лесоперевалочный комбинат для передачи опыта по. 
грузки леса «с шапкой».. Фото М. Черненка.
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П о д а р к и  ш к о л е - и ш т е р ш а т у
Свой первый праздник — от

крытие Школы-интерната — ребя
та ждали с нетерпением. Все гото
вились к нему: и те, кто постар
ше, и первоклассники. Одни разу
чивали песни, другие пляски, 
третьи готовили акробатические 
номера...

И вот он наступил. К ребятам в 
гости пришли представители обще
ственности. Они поздравили детей 
и пожелали им хорошо учиться, 
быть трудолюбивыми и дисципли
нированными. А для того, чтобы

Х О Р О Ш И  П О Д А Р К И !

школа имела больше возможно
стей для всестороннего развития 
воспитанников, общественные ор
ганизации города преподнесли по
дарки.

Областной и городской комите
ты комсомола вручили пионерское 
знамя. Обком и горком КПСС по
дарили рояль, горисполком — 15 
верстаков по обработке дерева, то
карно-винторезный станок и 15 
слесарных тисов.

Много нужных вещей получили 
школьники от профсоюзных орга
низаций. Облпрофсовет снабдил 

будущих спортсменов 
т  зимним спортинвента
р е : j рем—лыжами и конь.

I ками, а обком проф- 
|  союза работников пи- 

. >л щевой промышлепно- 
сти—лыжными костю. 
мами. Автобус, телеви
зор, радиола «Урал», 
радиоприемник «Звез
да», 3 швейных маши
ны, электроутюги, ба
ян, библиотечка, мпо. 

|Ш  « жество игрушек стали 
* собственностью шко- 

лы.интерната.
После вручения по

дарков начался кон
церт. Сначала несколь
ко песен спели все вос
питанники школы, а 
потом выступали пев
цы, танцоры, музы
канты.

Н А  К О Н Ц Е Р Т Е .
Праздник закончился фейервер

ком. Но долго еще не расходи
лись мальчики и девочки по ком
натам. Хотелось рассмотреть и по
трогать подарки. Сашу Галдобина 
и Люду Башкину привлекли жи
вописные маскарадные маски, ма
лышей — куклы и игрушечные 
кони, а кое-кто уже углубился в 
чтение новых книг.
Текст и фото К. Б А Г А Е В О Й .

ИЗУЧАТЬ ИСТОРИЮ НАРЫМА
Если кто-либо из посетителей Колпа

чевского музея заинтересуется революци
онными Событиями в Нарыме, периодом 
гражданской войны в этом крае, он по
лучит скудные сведения. Музей, широко 
экспонирующий материалы археологиче
ских раскопок, не выставил ни одного 
документа, относящегося к периоду уста
новления советской власти на севере Том
ской области. Впрочем, таких документов 
и в фондах музея только два: это — фо
тографии первого председателя Колпашев- 
скогр городского Совета рабочих и кре
стьянских депутатов Л. В. Панова и пер
вого военного комиссара Шишкова.

Судя по экспозициям музея, в Нарыме 
в годы революции было тихо й спокойно. 
Между тем, это далеко не так. Один из 
тринадцати членов первой городской 
большевистской ячейки тов. Маслов, жи
вущий и сейчас в Нарыме, мог бы многое 
рассказать об этом времени. Ееть и дру
гие очевидцы.

Возле городской пристани находится 
братская могила. На ней нет никакой 
надписи. Лишь старожилы знают, что 
здесь похоронен милиционер Майков и 
два красногвардейца, которых зверски 
замучили белогвардейцы после взятия 
Коцпашева в 1921 году. Есть еще много 
памятных мест, но никто изучением их в 
Колпашеве не занимается.

В стороне от изучения революционной 
борьбы в Нарыме остаются и ученые- 
историки Томска. Единственная работа на 
эту тему — И. Белимова «Октябрь и 
гражданская война в Нарыме» — до сих 
пор нигде не опубликована. Долг томских 
историков восполнить этот пробел.

К. САРАНЧИН.

В защиту тишины
В каждом большом, городе кипит разно

образная жизнь. На улицах снуют сотни 
машин, звенят трамваи, то и дело разда
ются гудки заводов... Зачастую неумолч
ный шум мешает отдыхать й. работать.

В Москве, Ленинграде и некоторых 
других городах принят ряд мер по борь
бе с городским шумом. Мы считаем, что 
это можно сделать и в Томске. До сих 
пор никакой борьбы с шумом в нашем го
роде не проводилось, если не считать ре
шения Томского горисполкома «Об от
ветственности за нарушение обществен
ного порядка», запрещающего е 24 до 7 
часов шум, крики, громкое пение, иг
ру на музыкальных инструментах на 
улицах и в других общественных местах. 
Между тем, многое можно сделать и по 
устранению шумов в дневное время. На
пример, совсем недавно в центре города 
на углу проспекта имени Ленина и ули
цы Плеханова появился мощный громко
говоритель. Через него транслируется му
зыка. Он нарушает покой в сотнях квар
тир прилегающих кварталов. Такие ж

торта.. Возможно, что они не' отдают себе 
отчета в том, что нарушают этим обще
ственный порядок. Коменданты общежи
тий и управдомы должны разъяснить сту
дентам, а также и другим гражданам не
допустимость такого поведения.

В увеличении шума в значительной 
степени повинны шоферы автомашин, 
особенно такси, которые часто подают 
сигнал без прямой необходимости. У нас 
никто не обращает на это внимания.

Для того, чтобы сократить количество 
даже некоторых необходимых сигналов, 
можно принять следующие меры: на про
спекте имени Ленина запретить обгон 
одной машины другой, установив соот
ветствующие стандартные указатели и 
ограничив скорость движения. Одновре
менно должны быть восстановлены указа
тели переходов и усилена борьба с нару
шителями правил уличного движения. По
дачу автомобильных сигналов после 10 
часов вечера и др 7 или 8 часов утра 
дарует запретить совсем. У некоторых 
автомашин (такси и машин станции ско
рой медицинской помощи) необходимо от-Л I иыи IJ, X UXVZiV ell , . Г -г, m

ненужные громкоговорители имеются и1)' \рСУЛировать клаксоны. В Томске имеется 
дворе манометрового,, электромеханическо й' лечебных учреждении, волизи кото- 
го заводов, на Коммунистическом проспек^ V** подачу сигналов следует запретить в 
те против дрожжевого завода и во многю ^'обое вРемя суток, 
других местах города. Уличные громкого,,,,Органыск-о;- милиции должны усилить
ворители уместны и целесоооразны толь • ан.орьбу с нарушителями общественной
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Буду механиком МТС
В этом году я окончил среднюю шко

лу. Хотелось поскорее делать что-нибудь 
полезное, нужное людям. Видя, какое 
большое значение придается сейчас тех
нике в сельском хозяйстве, я поступил в 
Томский сельскохозяйственный техникум, 
на отделение механизации сельского хо
зяйства.

Я знаю, что не ошибся в выборе про
фессии. Хорошие механики МТС очень 
нужны стране. Постараюсь учиться так, 
чтобы через два е половиной года, когда 
мне будет доверена передовая техника, я 
* дог оправдать высокое звание механиза
тора сельского хозяйства.

Г. ВАХОНИН.

Короткие сигналы
В прошлом году руководители Беляй- 

ской судоверфи (Пышкияо-Троицкий рай
он) решили осушить болото и построить 
на этой территории дома для рабочих и 
служащих. Почему-то была выполнена 
только вторая половина этого плана. До
ма построили прямо на болоте. В резуль
тате постройки уже начали гнить. Нуж
но, тока не поздно, осушить болото.

С. ПОПОВА.

Место для свалки отбросов в г. Томске 
отведено, как и полагается, далеко от го
рода — в районе зональной станции. Но 
дороги туда такие скверные, что часто, 
особенно в плохую погоду, нечистоты 
оседают в березовой роще за первым пе
реездом, т. е. практйчееки в городской 
черте.

М. ЗИНОВЬЕВА.
V

В районе ГЭС-П плохо работает водо
провод. Часто, особенно в субботу и вос
кресенье, воды вовсе не бывает.

А. РАЗУМОВ. А. НОСТИН,
К. НЕПОМНЯЩИЙ и др.

***
В июле киноустановка, находящаяся в 

Галкинской МТС, была передана в распо
ряжение рабочкома МТС. С- этого времени 
в МТС стало демонстрироваться по 5—-6 
фильмов в месяц, хотя в БакЧарском рай
онном Доме культуры (контора МТС нахо
дится в с. Бакчар) их демонстрируется 
втрое больше. Работники Шегарской кон
торы Главюинопроката не желают давать 
новые фильмы на «чужую» киноуетанов-

П. Д0МАШЕНН0.

ко в дни всенародных праздников. Так но'ишины. Еще нередко на улицах Томска 
они и используются в Москве, Ленинграде m 
и других крупных городах. сощже в два часа ночи можно услышать

Или вот другой пример. Вы идете то 
улице, и вдруг мощные звуки радиолы 
оглушают вас из открытого окна ближай
шего дома. Громкоговорители, приемники 
и радиолы на подоконники своих комнат 
в общежитиях нередко выставляют сту
денты университета, политехнического 
института и электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного транс-

тромкое пение. При этом чаще всего шу
мят не пьяные, а совершенно трезвые 
молодые люди. Никто их к порядку не 
призывает.

Нужно, чтобы все граждане Томска за
ботились о тишине в городе.

А. БРОК, В. НОВИЦКИЙ, 
доценты.

Пожелания радиозрителя
Больше года прошло е момента пуска 

в эксплуатацию Томского телецентра. За 
это время значительно увеличилось коли
чество радиозрителей.

Наряду со студийными передачами, ра
диозрители смотрят кинофильмы, кино
журналы, научно-популярные фильмы. За 
последние месяцы стали регулярно пере
даваться новые кинофильмы. Однако не
которые кинофильмы без особого удоволь
ствия приходится смотреть несколько раз. 
Часто показываются кинофильмы не по 
программе. Кстати, хотелось бы, чтобы 
время передач, указанное в программе, 
точно соблюдалось.

От качества передачи зависит ее общее 
впечатление. Однако зачастую передачи 
Томского телецентра не отвечают этому 
требованию. В процессе передачи все вре
мя меняется освещенность экрана, из-за 
Чего часть изображения видна плохо или 
вообще не видна. Иногда освещенность 
плоха по всему экрану, и все изображе
ние выглядит нечетким, как в тумане.

Перед началом передачи для настройки 
телевизоров дается контрольная таблица, 
по которой молено правильно установить 
контрастность изображения, фокусировку, 
размеры изображения. Но часто во время 
передачи контрастность оказывается недо
статочной или излишней, нет фокусиров
ки, а изображение подвергается телецент
ром подстройке, т. е. меняются размер по 
вертикали, линейность по вертикали и 
размер пО гЬрйзонФали, что заставляет ра
диозрителя все время регулировать теле
визор.

Телецентр часто ссылается на неста
бильность напряжения, которое может 
вызвать часть указанных ненормально

стей в работе телевизора, однако и со 
стабилизаторами напряжения качество 
изображения остается плохим. Следова
тельно, какой смысл настраивать телеви
зор по таблице, еслй эта настройка бу
дет нарушена во время передачи? .

Студийные передачи зачастую прохо
дят с плохим звуковым сопровождением, 
особенно при выступлении хоровых кол
лективов.

Необходимо также повысить точность 
передачи полутонов и синхронизирующих 
импульсов. При неточной передаче полу
тонов изображение выглядит яркобелым 
и черным без переходов, что ухудшает его 
четкость и вызывает утомляемость глаз.

Иногда телецентр ведет передачу с по
мехами. В воскресенье, 2 сентября, во 
время демонстрации кинофильма «Таинст
венная находка» в нижней части экрана 
была видна яркая полоса, которая ухуд
шала просмотр.

В заключение хочется пожелать област
ному управлению связи открыть в Томске 
телеателье то гарантийному ремонту те
левизоров, ибо известно, что около 90 
процентов телевизоров выходит из строя 
в период гарантийного ремонта. Год 
назад, когда телевизоров в Томске было 
несколько сот. о телеателье можно было 
только вести разговоры, но в настоящее 
время их уже тысячи, и, например, радио
мастерская на проспекте имени Ленина 
могла бы производить как гарантийный, 
так и негарантийный ремонт телевизоров.

Я. СЕРОВ,
старший преподаватель Томского 

политехнического института.

Прием в Пекине 
по случаю окончания 

VIII съезда 
Коммунистической 

партии Китая
ПЕКИН, 29 сентября. 

(ТАСС). Вчера вечером в 
парке имени Сунь Ят-сена 
секретарь Пекинского город
ского комитета Коммунисти
ческой партии Китая Пын 
Чжэнь устроил прием в 
честь делегатов VIII съезда 
Коммунистической партии 
Китая и руководителей брат
ских коммунистических и 
рабочих партий более чем 
пятидесяти стран.

На приеме присутствовали 
руководители КПК Мао Цзэ
дун, Лю Щао-ци, Чжоу Энь- 
лай, Чжу Дэ и Чэнь Юнь, а 
также представители других 
демократических партий и 
организаций Китая.

„Съезд исторического 
значения"

„Ж энъминьжибао“  
об ито гах V III съезда 

КП К
ПЕКИН, 29 сентября. 

(ТАСС). Китайская печать 
продолжает публиковать ма
териалы, посвященные ито
гам VIII Всекитайского съез
да КПК. В передовой статье 

«Съезд исторического значе
ния» газета «Жэньминьжи- 
бао» сегодня подчеркивает, 
что основная задача Комму
нистической партии и наро
да Китая заключается в том, 
чтобы как можно быстрее 
превратить свою страну в 
передовую, индустриальную 
державу.

Газета заявляет, что, как 
показал съезд, в основе 
внешней политики Китая ле
жит упрочение братской 
дружбы с великим Совет
ским Союзом и всеми стра
нами народной демократии. 
Китай также и впредь будет 
всемерно развивать дружест
венные отношения со всеми 
соседними странами, со все
ми странами Азии и Афри
ки и всеми другими госу
дарствами, поддерживающи
ми пять принципов мирного 
сосуществования.

Говоря о принятом на 
съезде новом Уставе КПК, 
газета отмечает, что этот 
Устав предъявляет повышен
ные требования к членам 
партии и партийным органи
зациям и в  то же время 
предоставляет им более ши
рокие права. Это, пишет 
«Жэньмииьжибао», сделано 
для дальнейшего расшире
ния демократии внутри пар
тии, для еще большего ук
репления ее единства.

Подписание контракта 
о поставках Египту 
пшеницы из СССР

КАИР, 29 сентября. 
(ТАСС). Сегодня египетским 
министром снабжения Кама- 
лем Рамзи Эстино и торго
вым представителем СССР 
в Египте С. С. Никитиным 
подписан контракт о постав
ке Египту Советским Сою
зом 200 тысяч тонн пшени
цы.

Газеты отмечают, что вме
сте с пшеницей, закупленной 
ранее, Египет получит из 
Советского Союза в общей 
сложности 400 тысяч тонн 
пшеницы. В обмен на по
ставленную пшеницу Совет
ским Союзом будут закупле
ны египетские товары.

На строительстве 
металлургического 
завода в Бхилаи
ДЕЛИ, 29 сентября. 

(ТАСС). Главный управляю
щий строительством метал
лургического завода в Бхи
лаи С. Н. Мехта заявил, что. 
подготовительные работы на 
строительстве идут полным 
ходом. Пущеиа электропод
станция в Бхилаи и строит
ся теплоэлектростанция в 
Корба. Построены гостини
ца для служащих, свыше 
300 домов. Строятся еще 
700 домов, и сооружается 
система -водоснабжения.

Мехта сказал, что в Со
ветский Союз для обучения 
будут посланы 300 индий
ских инженеров, которые бу
дут затем готовить инженер
но-технические кадры для 
строительства завода в Бхи
лаи.

По следам неопубликованных писем
Группа работников Зырянской М Т С  

написала в редакцию о недостатках в 
кинообслуживанни в с. Богословка.

Из Зырянского районного отдела 
культуры нам сообщили, что факты, 
указанные в письме, подтвердились. 
Виновный в недостатках в кинообслу
живании киномеханик Попова от рабо. 
ты освобождена. Качество демонстра
ции кинофильмов в с. Богословка улуч. 
шено.

О  плохом качестве приготовления 
обедов в столовой написали рабочие 
нижнего склада Лайского леспромхоза 
Асиновского района.

Начальник орса Лайского леспромхо. 
за тов. Кривозубов сообщил редакции, 
что заведующей столовой Шаталовой 
за безответственное отношение к рабо
те и отсутствие контроля за качеством 
приготовления пищи объявлен строгий 
выговор. Приняты меры к улучшению 
качества приготовления обедов.

Забастовочное 
движение в Англии

ЛОНДОН, 29 сентября. 
(ТАСС). Сообщается, что 
400 столяров, работающих 
на военно-морской верфи 
компании «Виккерс-армст- 
рбнг» в Ньюкасле, вчера 
объявили забастовку в под
держку требования о повы
шении заработной платы.

150 чертежников компа
нии «Стандард моторе» в 
Ковентри, бастовавшие в те
чение пяти недель, решили 
возобновить работу 1 октяб
ря после того, как компания 
согласилась вести перегово
ры об урегулировании кон
фликта, возникшего из-за 
увольнения 25 чертежников.

Прибытие новых 
контингентов английских 

войск на Бахрейн
ДАМАСК, 29 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает газе
та «Аль-Файха», на Бахрейн 
прибыло три тысячи англий
ских солдат.

Не допусти ть р азвязы вания 
агрессии против Египта!

Заявление Советского комитета 
солидарности стран Азии о мирном 

решении суэцкого вопроса
Советский комитет соли

дарности стран Азии заяв
ляет о своей полной под
держке борьбы египетского 
народа в защиту его суве
ренных прав. Национализа
ция Суэцкого канала — аб
солютно законное мероприя
тие египетского правитель
ства. Никакая иностранная 
держава не вправе диктовать 
египетскому народу, как ему 
следует поступать в этом во
просе.

Однако, несмотря на пол
ную законность действий 
египетского правительства, 
со стороны Англии и Фран
ции, поддерживаемых США, 
продолжаются угрозы при
менения силы в отношении 
Египта, осуществляется кон
центрация английских и 
французских вооруженных 
сил и военно-морского фло
та в непосредственной бли
зости от границ Египта с 
тем, чтобы попытаться запу
гать египетский народ, по
прать суверенитет Египта и 
Заставить его отказаться от 
национализации Суэцкого 
канала.

Широкие крути общест
венности всех стран, и в 
первую очередь стран Азии 
и Африки, с негодованием 
осуждают попытки правящих 

кругов Англии, Франции и 
США возродить давно 
обанкротившиеся и отвер
гаемые народами методы ко
лониализма. Эра колониа
лизма канула в прошлое, и 
никому не удастся вновь ее 
вернуть. Народы не позво
лят правительствам запад
ных держав совершить акт 
агрессии против Египта. 
Симпатии всех народов 
Азии, Африки и других ча
стей света — на стороне

свободолюбивого народа 
Египта.

Правительства великих 
держав — Советского Сою
за. Китайской Народной 
Республики, Индии выступа
ют за мирное решение суэц
кого вопроса. 23 страны 
уже поддержали предложе
ние египетского правитель
ства о созыве конференции 
по суэцкому вопросу.

Общественность стран Во. 
стока высказывается в под
держку египетского народа. 
Движения солидарности 
стран Азии и национальные 
движения сторонников мира 
в Индии, Японии, в араб
ских странах настаивают на 
мирном решении суэцкого 
вопроса. Народы поднимают 
свой голос против попыток 
западных держав силой и 
угрозами навязать свою во
лю независимому Египту.

Советский комитет соли
дарности стран Азии выра
жает египетскому народу, 
отстаивающему свой сувере
нитет, чувства горячей сим
патии и поддержки всех со
ветских людей.

Комитет считает, что ре
шить суэцкий вопрос можно 
лишь мирным путем, на ос
нове переговоров, тем бо
лее, что египетское прави
тельство со своей стороны 
выражает полную готовность 
принять активное участие в 
таком разрешении. Суэцкий 
вопрос может и должен быть 
урегулирован в соответствии 
с духом Бандунга, на основе 
пяти принципов мира, кото
рые одобрены народами 
Азии, Африки и всеми наро
дами мира. Человечество не 
должно допустить развязы
вания агрессии против Егип
та!

Ф р а н  к о - з а п а д н о г е р м а н с к и е  
п е р е г о в о р ы  в Б о н н е

БОНН, 30 сентября. 
(ТАСС). В Бонне закончи
лись однодневные перегово
ры между канцлером Феде
ративной Республики Герма
нии Аденауэром и председа
телем Совета министров 
Франции Ги Молле. В пере
говорах приняли участие 
также министры иностран
ных дел двух стран — фон 
Брентано и К. Пино.

В сообщениях агентства 
ДПА указывается, что 
острые разногласия между 
участниками переговоров 
возникли при обсуждении 
вопросов, касающихся Са
ара, и в особенности поряд
ка замены французской ва
люты западногерманской в 
Саарской области (в связи с 
предстоящим присоедине
нием этой области к ФРГ).

Поздно вечером было 
опубликовано коммюнике, в 
котором сообщается, что 
представители двух стран 
достигли соглашения по во
просам о Сааре, а также о 
строительстве каналов на 
реке Мозель и Большого 
Эльзасского канала.

Рассмотрение междуна
родного положения, говорит
ся далее в коммюнике, по
казало, что главы прави
тельств Франции и ФРГ да
ют «одинаковую оценку эво
люции международной поли
тики».

Далее в коммюнике отме
чается, что Аденауэр и Ги 
Молле «подтвердили свое 
стремление к дальнейшему 
европейскому созиданию 
(т. е. сколачиванию замкну
тых группировок западно
европейских стран. — Ред.), 
а также подчеркнули значе
ние активного участия Ве
ликобритании в этих меро
приятиях» (эта часть коммю
нике связана с тем, что пра
вительство Англии отказы
вается связать себя участи
ем в ряде наднациональных 
«европейских». -организа
ций: — Ред.К

Аденауэр и Ги Молле до
говорились также «о том, 
чтобы изучить возможность 
создания пула вооружений в 
соответствии с парижскими 
соглашениями».

Здесь сообщают, что под
писание соглашения о Сааре 
состоится в середине октяб
ря. «Политическое присоеди
нение» Саара к ФРГ наме
чено на 1 января 1957 года, 
а «экономическое присоеди
нение» — на 1 января i960  
года.

ПАРИЖ, 30 сентября. 
(ТАСС). Французская пе
чать, комментируя исход

франко - западногерманских 
переговоров, уделяет глав
ное внимание саарскому во
просу.

По сообщению правой га
зеты «Шурналь дю ди- 
манш», между участниками 
переговоров в Бонне разго
релись ожесточенные споры 
по * финансовым проблемам, 
возникшим в связи с ликви
дацией франко-саарского 
экономического союза. Сто
роны договорились, что в 
момент присоединения Саара 
к Западной Германии бонн
ское правительство уничто
жит 40 миллиардов франков 
из 50 миллиардов, находя
щихся в настоящее время в 
обращении в Сааре, а 
остальные 10 миллиардов 
обратит в немецкие марки 
по официальному курсу.

По оценке газеты «Юма- 
ните-диманш», эта операция 
причинит серьезный мате
риальный ущерб Франции.

Невыгодным для Франции 
является и принятое реше
ние по вопросу о строитель
стве каналов на реке Мо
зель. Французские правя
щие круги представляли 
строительство этих каналов 
как некую «компенсацию» 
за отказ Франции от Саара. 
Однако достигнутое соглаше
ние предусматривает, что на 
Францию ляжет финансиро
вание двух третей строи
тельства. а на Западную 
Германию — только одной 
трети.

«Юманите-диманш» в сво
их комментариях отмечает, 
что при обсуждении «евро
пейских проблем» участни
ками переговоров был затро
нут также вопрос о совмест
ных мероприятиях западных 
держав в области использо
вания атомной энергии. Как 
видно из высказываний газе
ты, Аденауэр проявил осо
бый интерес к применению 
атомной энергии в военных 
целях и, в частности, потре
бовал согласия французско
го правительства на воору
жение западногерманской 
армии атомным оружием. По 
словам газеты, «француз
ские государственные деяте
ли, видимо, не дали отпора 
этому требованию Аденауэ
ра», которое, как известно, 
вызывает большую тревогу у 
французской общественно
сти. Теперь видно, указыва
ет газета, к чему привели 
провалы французской дипло
матии: «К новому вермахту, 
которым официально коман
дуют эсэсовцы и который 
требует ныне атомного ору
жия!».

Румынская Народная Республика. Производство трак
торов в Румынии было освоено лишь несколько лет тому 
назад. За 5 лет тракторный завод дал сельскому хозяй
ству Румынии более 30.000 тракторов (в 15-сильиом 
исчислении).

На снимке: готовые тракторы на территории завода.
(Фото Румынского агентства печати «Адшердрес»}.

За расширение 
торговли 

Аргентины 
с Советским Союзом

БУЭНОС-АЙРЕС. 30 сен
тября. (ТАСС). Газета «Эль 
Лабориста» выступает за 
расширение торговли с Со
ветским Союзом и странами 
народной демократии. Ука
зывая, что Соединенные 
Штаты импортируют из Со
ветского Союза турбобуры, 
которые намного превосхо
дят по производительности 
турбобуры американского 
производства, газета спра
шивает, почему же Аргенти
на не покупает это оборудо
вание в Советском Союзе.

Подчеркивая, что полити
ческий строй не может слу* 
жить препятствием для раз
вития торговли с Советским 
Союзом, газета отмечает, 
что советская промышлен
ность добилась выдающихся 
успехов в производстве ма
шин.

Выступление 
Стивенсона 

в Миннеаполисе
НЬЮ-ЙОРК, 30 сентяб

ря. (ТАСС). Кандидат в 
президенты от демократиче
ской партии Эдлай Стивен
сон, выступая в Миннеапо
лисе (штат Миннесота), по
святил свою очередную 
предвыборную речь вопросу 
мира. Учитывая горячее 
стремление к миру широких 
слоев американского народа, 
Стивенсон подчеркнул, что 
сейчас необходимо предпри
нять новые усилия, чтобы 
достичь соглашения в обла
сти разоружения и, в пер
вую очередь, в вопросе об 
атомном оружии.

К позиции Японии 
в суэцком вопросе

ПЕКИН, 29 сентября. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Токио, министр иностранных 
дел Японии Сигемицу вру
чил сегодня английскому 
послу Денингу ответ прави
тельства о том, что Япония 
примет участие в лондон
ском совещании об учрежде
нии «ассоциации пользова
телей Суэцким каналом», от
крывающемся 1 октября. 
Японское правительство, го
ворится в сообщении, реши
ло оставить пока открщтр,щг 
вопрос о вступлении в «ас
социацию».

Как уже сообщалось, вче
ра американский посол посе
тил Сигемицу, а английский 
посол — заместителя мини
стра иностранных дел Кадо- 
ваки с целью обсуждения 
суэцкого вопроса. В переда

че японского радио отмеча
лось, что английский и аме
риканский послы «вновь в 
настойчивой форме» предло
жили японскому правитель
ству присутствовать на сове
щании по созданию «ассо
циации».

Американская газета 
о базах США 
за границей

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентяб
ря. (ТАСС). Вашингтонский 
корреспондент газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Лам
берт пишет, что Соединен
ные Штаты сталкиваются с 
трудностями при возобновле
нии соглашений о военных 
базах за границей, в частно
сти на Филиппинах и в Сау
довской Аравии. Ламберт 
сетует также на то, что у 
Соединенных Штатов нет 
никакой гарантии, что они 
смогут сохранить свою важ
ную базу в Исландии, пра
вительство которой, как из
вестно, предложило вывести 
американские войска.

Провокационные 
маневры в Западной 

Германии
БЕРЛИН, 30 сентября. 

(ТАСС). Как сообщается в 
печати, в ряде пунктов За

падной Германии проводятся 
маневры и учения западно- 
германских военных частей, 
носящие явно провокацион
ный характер.

В частности,, по сообще
нию- газеты «Берлинер цей- 
тунг», в районе Гаммельбур- 
га (земля Бавария) начались 
маневры баварской мотори
зованной полиции, в ходе 

I которых имитируется «про
никновение вооруженных 
нарушителей из восточной 
зоны». С этой целью поли
цейский отряд в 60 человек 
инсценировал «нападение на 
населенный пункт», «грабеж 
и убийства» мирных жите
лей и т. д. Во время «опе
рации» по «отражению на
лета» один из «нарушите
лей» был объявлен дезерти
ром и «повешен».

Газета «Нейес Дейчланд» 
отмечает, что подобные инс
ценировки представляют со
бой еще одно свидетельство 
агрессивной направленности 
политики боннского прави
тельства и его расчетов на 
подготовку братоубийствег- 

. ной войны в Германии.
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ФЕЛЬЕТОН

А н н а  Б а б и ч  л ж е т !
Классическая галерея врунов богата 

типами. Мы знаем крыловского Лжеца, 
видевшего огурец величиною с 'Тору, го
голевского Хлестакова с его 35.000 курь
еров и многих других

Но это по сравнению с Анной Бабич ■— 
безобидные лгуны. Лгали они чаще всего 
ради пустого тщеславия.

Другое дело Анна Бабич, чью фотогра
фию мы публикуем. Она лжет, преследуя 
самые грязные цели — оклеветать чест
ного человека. Никаких компрометирую
щих фактов для этого ей не требуется.
Она твердо убеждена в том, что «лжи
вый вымысел и чернила — большая си
ла».

Мы не знаем рецепта, по которому пе
чёт свои кляузы Бабич. Нам кажется, что 
выглядит он примерно так:

«На лист бумаги насыпать несколько 
небылиц в мелко истолченном виде. Раз
бавить водой и болтать до помутнения. 
Положить всю эту стряпню в конверт, на
клеить марку и отправить по назначе
нию».

В феврале 1954 года Бабич уволили но 
сокращению штата из управления юсти
ции по Томской области, где она занимала 
должность ревизора. Е своим служебным 
обязанностям относилась она плохо. То
варищи по работе, узнав об ее увольне
нии, равнодушно сказали: «Была без ра
дости любовь, разлука будет без печали».

— А это мы посмотрим! — загадочно
возразила Бабич. __

Рассказывают, что, 
когда одного парикмахе
ра уволили за плохую 
работу, он заявил, что 
пострадал за критику.
«За какую критику?»—• 
спросили его. «Брил, не 
взирая на лица», — от
ветил парикмахер.

Так же получилось у 
Бабич. Она написала в 
областные организации 
жалобу, в которой ука
зала, что «пострадала 
за критику», хотя ни 
разу не выступала с 
критикой в адрес руко
водителей управления 
юстиции.

— Ничего не подтверждается, — отве
тили Бабич после тщательного разбора 
жалобы.

— А это мы посмотрим! — снова зага
дочно возразила Бабич.

Были в дореволюционное время так на
зываемые «аблакаты»—люди, всю жизнь 
строчившие кляузы и доносы, чтобы за
путать то или иное дело. Бабич оказалась 
прямым продолжателем этого бесславного 
рода —3 человеком без морали и совести.
Одно за другим, одно чернее другого, поле
тели клеветнические письма в г. Москву.
С марта по август 1954 года таких «жа
лоб» в адрес центральных организаций 
ею было послано около, дюжины.

Разбор следовал за разбором. Ничего не 
подтверждалось. С Бабич беседовали,

--------------------- □ о □

объясняли абсурдность ее лживых из
мышлений, увещевали — все было беспо
лезно. Правильно говорят в народе, что 
можно спорить с тем, кто утверждает, что 
дважды два — пять. И невозможно убе
дить того, кто доказывает, что дважды 
два — стеариновая свечка.

После управления юстиции Бабич по
ступила на должность юрисконсульта в 
горпромторг. Там быстро раскусили ее на- 
туру.

Бабич манкировала службой, путала 
дела, помощи товароведам и завмагам она 
не оказывала. Сотрудники считали ее 
плохим работником.

Бабич ̂ придерживалась иной точки зре
ния: она считала, что она чиста и без
грешна, как лилия.

Надо сказать, что в свое время эта 
«безгрешная лилия» крепко нагрешила, 
написав в анкете, что окончила среднюю 
школу с золотой медалью. На самом деле 
оказалось, что Бабич на выпускных экза
менах, как выражаются школьники, «за
валила» сразу два предмета и не имеет 
аттестата зрелости.

И вот, когда начальник отдела кадров 
тов. Щербаков заинтересовался этим мо
ментом в биографии Бабич, она срочно 
положила против любопытного начальни
ка камень за пазуху.

Вскоре этот камень превратился в до
кумент, украденный ею со стола тов. 
Щербакова. В этот вечер долго горело 
электричество в квартире Бабич. В поте 
лица, изменив почерк, она сочиняла кля
узу-анонимку на тов. Щербакова. Е ней 
был приложен украденный документ, и 
все это отправлено в Москву. В анонимке 
говорилось, что документ Щербаков «по
терял в пивнушке».

Провокационный трюк 
Бабич разоблачили. Еол- 
лектив горпромторга на 
общем профсоюзном соб
рании исключил ее из 
членов профсоюза и по
требовал убрать с рабо
ты.

Снова Бабич заявила 
излюбленное «посмот
рим!», запаслась бума
гой, копиркой, и.„ нача
лись бессонные ночи в 
кляузном труде. Еак из 
рога изобилия, посыпа
лись в адрес централь
ных организаций лжи
вые письма. Сколько 
отправлено таких писем, 

мы не знаем, но нам кажется, что и са
ма Бабич потеряла им счет.

В прокуратуре г. Томска хранится дело 
по расследованию «жалоб», сфабрикован
ных Бабич. Е нему подшито 250 листов. 
Не трудно представить, сколько времени 
отняла Бабич у работников партийных, 
следственных и других организаций, раз
биравших ее клеветнические заявления. 
Бабич знала, как внимательно и чутко 
реагируют в нашей стране на жалобы 
трудящихся, и- спекулировала этим.

Прибавятся ли к 250 листам новые 
листы — сказать трудно. Может, и сего
дня она сочиняет очередную кляузу.

На всякий случай предупреждаем:
■— Не верьте клеветнице! Анна Бабич 

— лжет!
Евг. ПОПОВ.

НОВЫЕ И З Д А Н И Я
Вышла из печати книга В. В. Сереб

ренникова «Химия актинидов», выпущен
ная издательством Томского государствен
ного университета. В ней рассказывает
ся о химических и физических свойствах 
актинидов- и их соединений, приводятся 
данные о спектрах поглощения, магнит

ной восприимчивости, кристаллографии, 
спектроскопии.

Енига рекомендуется в качестве спра
вочного материала для научных, инже
нерно-технических работников и студен- 
тов-химиков.

С П О Р Т

Как уже сообщалось, в Ново
сибирске 27 сентября состоялась 
третья, решающая встреча между 
футболистами Томска и Омска.

С первых же минут инициати
ва у омичей. Вся пятерка нападе
ния, поддерживаемая полузащит
никами, бросается в атаку на во
рота томичей. Защита и полуза
щита томской команды стараются 
расстроить нападение «противни
ка», однако нападение омской 
команды переигрывает защитни
ков, и на 6 -й . минуте в сетку ворог 
томской команды влетает первый • 
мяч. Омичи усиливают темп игры.

З а  с п о р т и в н у ю  ч е с г п Ь  С и б и р и
На 20 минуте за грубую игру в 
ворота томичей назначается 11- 
метровый штрафной удар. Омичи 
хорошо реализуют его. Счет —• 
2:0. Ровно через пять минут оми
чи увеличивают счет до 3:0.

После этого игра резко измени
лась, нападение томской команды, 
перестроившись, активизируется. 
На штрафной площадке команды 
омичей возникают опасные момен
ты. Вот центральный нападающий 
томичей Тараканов, получив мяч, 
быстро передает его Михайлову. 
Тот с ходу посылает его в сетку 
ворот команды. .Через несколько

На снимке: сборная команда футболистов г, Томска,'

Предложения рационализаторов 
Кетского лесозавода

минут Козлов забивает в ворота 
омичей второй мяч.

Вторая половина игры начинает, 
ся бурными атаками нападения 
томской команды. Ворота омичей 
почти все время находятся под об
стрелом. На 20 минуте с подачи 
Ращупкина нападающий Ченцов 
сравнивает счет.

Командам было дано дополни
тельно 30 минут. Все добавочное 
время игра идет с большим пре
имуществом томичей. За 6 минут 
до конца игры полузащитник том
ской команды Сидоров красиво за
бивает в верхний угол ворот 
команды Омска четвертый мяч. 
Со счетом 4:3 заканчивается эта 
напряженная и трудная игра поч
ти равных по силе команд.

Выигрыш первого места в си
бирской зоне является крупной 
победой футболистов п. Томска.

Спортивную честь области в 
этом сезоне защищали вратари 
Л. Н. Прозоров и Н. В. Сорокин, 
защитники Ю. М. Усенко, В. В. 
Суханов, В. В. Цветков, В. К. 
Громченко, полузащитники А. И. 
Сидоров, Г. М. Ращупкин, Ю. В. 
Топчиенко, нападающие А. Т. 
Ченцов, Н. А. Козлов, Б. А. Пет
ров, Н. М. Тараканов, А. А. Ми
хайлов, А. Ф. Ишутин.

В заключение хочется сделать

несколько замечаний по игре всей 
сборной команды и отдельных ее 
игроков. За сезон в играх на пер
венство РСФСР в ворота нашей 
команды было дано 6 одиннадца
тиметровых штрафных ударов. 
Следует осторожнее и вниматель
нее играть на своей штрафной 
площадке.

Команда, играя низким и корот
ким пассом, часто не может пе
рейти на длинный пасс, хотя об
становка игры этого требует. Так 
было в игре с командой Новоси
бирска.

Отдельные спортсмены играют 
неровно. Михайлов очень слабо 
выступал в Омске, в Новосибирске, 
в игре с командой г. Новосибир
ска и очень хорошо выступал в 
Новосибирске в игре с омской 
командой, в Кемерово, Барнауле.

Оба вратаря слабо играют на 
выходах.

В целом же команда выступает 
неплохо. В этом большая заслуга 
тренера команды Ю. Усенко, ко
торый за короткий срок сумел 
создать хороший, дружный кол
лектив.

Остается пожелать, чтобы 
команда выступила хорошо в со
ревнованиях в г. Грозном.

К. О КИШЕВ.

Через огромный штабель леса высотою 
около 10 метров перекинуты два троса. 
Они попеременно движутся взад и вперед, 
наматываясь на' барабан лебедки, которая 
находится за штабелем. Машинист лебед
ки не видит таборовщиков. Не видно ма
шиниста и рабочим, так как они нахо
дятся впереди штабеля. Не слышно 
команд, однако в нужное время тросы с 
дачкой бревен начинают двигаться, под
нимают ее на высокую гору аккуратно 
сложенного леса, укладывают в удобное 
место и возвращаются обратно. Малейшая 
неточность, и двилсение тросов приоста
навливается.

Еак же это происходит? Понятно ста
новится тогда, когда подойдешь к брига
диру. В руке у него полуметровой дли
ны дощечка, один конец которой заост
рен, а на другом прикреплен выключа
тель. От него тянется тонкий кабель к 
лебедке. Переключая рычажок выключа
теля, бригадир посылает машинисту ле
бедки условные электрические сигналы. 
Они-то и сообщают, какими рычагами 
механизма нужно действовать.

Автор этого рационализаторского пред
ложения—бригадир звена таборовщиков 
Николаи Райх. Это он нашел наиболее 
удобный способ дистанционного управле
ния таборовочными лебедками при помо
щи электросигнализации. Предложение

позволило высвободить 10 сигнальщиков, 
дало экономии свыше 25.000 рублей в 
год.

За последнее время на заводе несколь
ко улучшилась рационализаторская ра
бота. За 8 месяцев поступило 35 предло
жений, из которых 29 внедрено в произ
водство. Наиболее ценное из них — 
приспособление слесаря склада сырья 
Сергея Старикова. Он предложил  ̂ само- 
отцепляющиеся стропы на таборовке 
круглого леса. Благодаря внедрению это
го приепособления улучшилась безопас
ность работы и сократились внутрисмен- 
ные простои таборовочных лебедок на 
7 процентов.

Механик склада сырья Михаил Ефре
мов придумал сбрасыватель-отцепку. Это 
облегчило труд рабочих, обслуживающих 
бревнотаску, и дало экономию до 4 про
центов рабочего времени. Теперь любое 
бревно можно сбросить с цепи бревно
таски, не останавливая механизма.

Пилоправы лесопильного цеха Евгений 
Сухушин и Евгений Малютин усовершен
ствовали приспособление для расплющи
вания зубьев рамных нил. В результате 
увеличилась производительность в пол
тора раза и отпала необходимость в де
талях, изготовляемых из особых сортов 
стали.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.
(Наш соб. корр.). I

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

2 октября — премьера «Мораль па
ни Дульской».

3 октября — «Несчастный случай».
4 октября — «Мораль пани Дуль, 

ской».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 2 ок

тября — новый цветной художествен
ный фильм «Волшебная свирель». Се
ансы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-15, 3-50,
5- 25, 7, 8-35, 10-10.

Клуб имени Сталина. 2 октября — 
документальный фильм «Путь новой 
жизни». Сеансы: 4, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. 2 ок
тября. Большой зал — «Волшебная 
свирель». Сеансы. 10, 11-35, 1-10, 2-45, 
4-20. «Обманутые надежды». Сеансы:
6- 10, 8, 9-50. Малый зал — «Плата за
страх» (1-я серия). Сеансы: 10-30,
12-10, 1-50, 3-30, 5-10, 6-50, 8-30,
10-10.

Кинотеатру имени М. Горького тре. 
буется рабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок На.
хановнча, 9, 1-й этаж. ' 3 —3

Клубу имени Сталина требуется ор
ганизатор художественной самодеятель
ности.

Обращаться в часы занятий. _______________________________ »
«Теплопроекту» требуются: инжене

ры и техники на проектные и изыска
тельские работы, прораб, начальник 
снабжения, бухгалтер, механик по ре
монту автомашин, слесарь по отопле
нию, столяр, кочегары, рабочий по дво
ру, охранники.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49.

2 -2
Торговой базе Томского облпотреб

союза требуются на постоянную рабо
ту: грузчики, рабочие, опытный товаро
вед, заведующие складами.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8.

2—1

Для работников конторы Томжелдор- 
проекта строится 31-квартирный жилой 
дом. До конца строительства далеко, но 
квартиры в доме распределены. По почи
ну рабочих и служащих Горьковского ав
тозавода будущие жильцы решили уско
рить сдачу дома в эксплуатацию. Для 
этого каждый из будущих новоселов обя
зался отработать на строительстве не ме
нее 100 часов.

Каждый вечер инженеры и техники 
спешат на стройку. Они подают к рабо
чим местам строительные материалы,

П о  п о ч и н у  г о р ь к о в ч а н
делают леса, снимают опалубку,

i
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_ юте
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няют всевозможные вспомогательные ра \Г 
боты.

Утром, когда приходят строители, они 
находят на своих рабочих местах все не
обходимое, широкий фронт работ им всег
да обеспечен. Строители очень довольны 
своими помощниками. С их помощью дом 
будет раньше срока сдан в эксплуатацию. 

Коллективный корреспондент газеты 
«Красное Знамя» —  редакция стен
ной газеты Томжелдорпрсекта «Си
бири —  стальные пути».
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(Начало см. в № №  176— 192).

>— А «молчок» о чем?
— Не помню, был пьян.
.— Ладно, — сказал Соколов, — не 

хочешь говорить, я сам тебе расскажу. 
Пришли вы на Мойку втроем: ты, Ка
стальский и Герта. Пришли в гости по
прощаться перед отъездом Владика. 
Принесли торт. Сели пить чай. Ты си
дел рядом с Бондаревой. Слева от те
бя Герта. Дальше Кастальский. Ты от
казался и от чая и от торта. У Ка
стальского тоже пропал аппетит. Герта 
пила и ела. Потом стали прощаться. 
Бондарева пошла вперед открывать 
дверь. Ты набросился на нее сзади.

— Я не бил1 Не я! Клянусь! Они ва
лят на меня.

Жорж вопил, протянув вперед руки, 
захлебываясь и заикаясь.

— А кто бил?
— Она била! Она! Я не бил. Клянусь!
— Рассказывай...
Постепенно все, что оставалось неяс

ным, прояснилось.
Их было четверо. Долго думали, как 

раздобыть деньги, чтобы «с шиком» 
проводить Кастальского. Квартиру на 
Мойке подсказал Владик. Он уверял, 
что одинокая Бондарева завалена цен
ными вещами, которые привозит ей 
сын. Решили идти втроем. Подругу Ка
стальского Маргариту Шелудяк остави
ли дома. Условились, что убивать будет 
Владик. Для этой цели он захватил из 
дома молоток и сунул его за пояс. Ког
да Бондарева пошла к дверям, у Ка
стальского рука не поднялась. Тогда 
Герта выхватила у него молоток. Ста
рушка успела обернуться и воскликну
ла: «Детки, что вы делаете?!» Но Гер
та уже наносила удар за ударом. „

Сначала искали только деньги. Нашли 
облигации и немного наличных. Решили 
набить вещами портфель, а все, что 
можно, надеть на себя.

Выходили порознь. Кастальский, хо

рошо изучивший расположение дворов, 
перелез через забор. Герта ушла к се
бе на Максимилиановский, Жорж свер
нул к Невскому. На углу он встретил
ся с Кастальским, и вдвоем они напра
вились к Герте. Когда проходили по 
Набережной, заметили вахтера и при
творились пьяными — почему-то реши
ли, что на пьяных меньше обратят вни
мания.

На квартире у Герты Кастальский 
выбросил молоток в форточку. Окно вы
ходит в тупичок между двумя капиталь
ными стенами. Утром Герта уехала в 
Москву продавать похищенные вещи. 
Только гарнитуры шелкового белья и 
несколько пар чулок остались у Марго. 
Она обещала продать их в Риге, где 
жил ее дядя.

Кастальского провожали шумно, 
убежденные, что все следы заметены и 
никаких улик против них не найти. Ког
да^ узнали от матери Кастальского, что 
Владиком интересуется милиция, пошли 
на авантюру с телефонным звонком и 
подбросили чулки на квартиру вахтера. 
На другой же день Марго уехала в Ри-

гу’ 3.
Жоржа увели в камеру, и его место 

у стола заняла костлявая девица. Перед 
Соколовым уже лежала справка: Герта 
Гонтарь... С детства связана с уголов
ным элементом... Две судимости за кра
жи... В Ленинграде живет без пропис
ки...

Она сидела, закинув ногу за ногу, и 
аккуратно подносила папиросу к пе
пельнице. Молчание Соколова ее не 
смущало.

— Известно вам, почему вас аресто
вали?

— Понятия не имею.
— Расскажите, зачем вы двадцать 

восьмого апреля уезжали в Москву и 
какие вещи находились в вашем чемо
дане и портфеле.

— Я никуда не уезжала, и никаких 
вещей у меня нет.

— Вот копии квитанций из камеры 
хранения багажа. Познакомьтесь.

— Да, вспомнила. Я ездила в Моск
ву к знакомым и отвозила им вещи.

— Фамилия знакомых?
— Не помню.
— А Георгия Скулякова — парик

махера Жоржа — тоже не помните?
— Первый раз слышу.
— И Владислава Кастальского не 

помните?
— Никогда не слыхала.
— Может быть, вы объясните, как 

попали к ним ваши фотографии с ва
шими надписями?

— Мало ли кому я даю свои фото, 
всех не упомнишь...

— С кем вы бывали в ресторанах в 
последнее время?

—. Кто приглашал, с тем и бывала. 
А фамилии меня не интересуют.

— Решили запираться?
— А мне сознаваться не в чем.
— Значит, все правильно!
— Что правильно?
— Правильны показания ваших со

общников. Убивали вы. Они только по
могали.

Гонтарь оскалила зубы и ухватилась 
за край стола.

— Врете! Никто ничего обо мне ска
зать не мог. Не поймаете. .

В комнату вошел Филиппов и подал 
Соколову какой-то пакетик, завернутый 
в бумагу.

Герта не отводила глаз от своего вче
рашнего партнера по танцам.

Соколов развернул пакет и поверх 
^фотографий, протоколов, квитанций по- 
'ложил старый, успевший покрыться 
красноватой чешуей ржавчины, молоток.

Гонтарь долго смотрела на него, не 
мигая, не шевелясь.

Соколов повысил голос:
— Будете говорить?
Гонтарь смяла папиросу и, бросив на 

пол окурок, хрипло проговорила:
— Пишите.

4.
Bi Ригу Филиппов приехал утром. С 

вокзала он позвонил по телефону Мар
го.

Знакомый женский голос с привыч
ной игривостью ответил вопросом на 
вопрос:

— А кто говорит? («Ховорит») —

прозвучало в телефонной трубке.
— Вы меня не знаете. Я привез вам 

привет от Жоржа.
— Когда вы его видели?
— Вчера. У него неприятности. Мне 

очень нужно с вами встретиться.
— Когда?
— Чем скорее, тем лучше. Я должен 

передать вам кое-что, очень , для вас 
важное.

— Я сейчас выйду. Встречайте меня 
на бульваре Райниса, под часами. А 
как я вас узнаю?

— Не беспокойтесь, я сам к вам по
дойду.

— Выхожу.
Вот она идет, блондинка с родинкой 

у левого уха, — таинственная Марго, 
которую Филиппов безуспешно искал по 
танцевальным залам, на улицах и в ре
сторанах Ленинграда.

Она издали заметила пристальный 
взгляд Филиппова, улыбнулась и спро
сила:

— Куда мы пойдем?
— Ведите меня туда, где меньше лю

дей.
— Почему я вас не знаю?
— В Ленинград я недавно вернулся...
Они перешли площадь, свернули на

пустынную, сырую аллею парка и отыс
кали одинокую, никем не занятую 
скамью.

Марго тотчас же придвинулась побли
же к Филиппову.

— Рассказывайте скорее, не томите 
меня. Что там случилось?

— Вчера арестовали Герту.
— Что-о? Не может быть! За что?
— За старуху
Побледневшая Марго отодвинулась и 

прошептала:
— Не может быть. Какой кошмар! 

Откуда вы знаете?
— От Жоржа. Он в панике. Нужно 

принимать срочные меры.
— Ну, конечно! Нужно что-то делать. 

Какой кошмар! Я уверена, что они у 
Герты ничего не добьются, но кто 
знает... Нужно предупредить Владика.

— Уже. Предупрежден.
— А что Жорж говорил обо мне?
— Он сказал, что у вас были кой- 

какие вещички. Вы их еще не продали?
(Продолжение следует).

7 о ктя б р я  1956 го д а  состоится  28-й ти р а ж  
вы игры ш ей п о  в ы и г р ы ш н ы м  вклад ам

В тираже на каждую 1009 сберегательных книжек разыгрывается 25 выигры
шей, в том числе: I выигрыш в 200%, 2 выигрыша в 100%, 2 выигрыша в 50% 
и 20 выигрышей в 25% среднего остатка вклада, хранившегося на сберегатель

ной книжке за истекшее полугодие.
Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кассами. 

Тиражи выигрышей производятся два раза в год—в первой декаде апреля и
первой декаде октября.

ВНОСИТЕ ВКЛАДЫ  В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЬП
Управление гострудсберкасс а 
госкредита То мекай области.
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ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ, ПЧЕЛОВОДНЫХ 
ХОЗЯЙСТВ И ПЧЕЛОВОДОВ!

Томская областная контора пчеловодства через свои районные вают- 
пчелопункты в Асино, Бакчаре, Зырянке, Кожевникове, Колпашево, Кри- 
вошеино, Молчаново, Парбиге, Подгорном, Тегульдете, Томске, Тугане, 
Шегарке принимает в неограниченном количестве воск и восковое сырье. 
За один килограмм оплачивает:

Воска 1-го сорта — 50 руб.
Воска 2-го сорта — 40 руб.
Воска 3-го сорта — 35 руб.
Сушь 1-го сорта — 32 руб.

Производится встречное отоваривание искусственной вощиной 
возможным пчеловодным инвентарем.

Цена 1-го килограмма искусственной вощины — 62 рубля.
Товарищи пчеловоды! Воск является незаменимым сырьем для про

мышленности. Сдавайте весь воск и воскосырье в районные заготовитель
ные пункты пчеловодства, этим вы гарантируете приобретение ис
кусственной вощины высшего сорта, которая выпускается только на Том
ском воскозаводе.

Облпчелоконтора.

Сушь 2-го сорта — 22 руб. 
Сушь 3-го сорта — 15 руб. 
Вытопки — 12 руб.
Мерву (выжимки) — 6 руб.

и  все-

Томскому манометровому заводу сроч
но требуются на постоянную работу: 
формовщики-литейщики, кочегары и 
ученики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68.

2—1
Томскому мясокомбинату срочно тре

буются: слесари-монтажники, токари,
столяры, штукатуры, мозаичники, бетон
щики, маляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4.

2—1
Требуются: уборщицы, истопники, ко

чегары, гардеробщицы.
Здесь же продаются организациям и 

коллективам дрова-швырок.
Обращаться: г. Томск, Соляная пло

щадь, 11, зооветтехникум.

Требуются: истопники, уборщица. Оп
лата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10.

3 — 1

Комбинату производственных пред, 
приятий требуются: кочегары, разнора
бочие на бетонный завод.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 91. 2 —2

Гр-н Евстигнеев Геннадий Александ
рович, проживающий в г. Томске, ули
ца К. Маркса, 5, кв. 49, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Ев
стигнеевой Евгенией Григорьевной, про
живающей в г. Томске, улица К. Марк
са, 5, кв. 23.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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